



№ 29 (247)

Информационный бюллетень местного самоуправления

Издается АСДГ по соглашению с ОКМО

17 сентября 2013 г.

выходит еженедельно по вторникам

В этом номере:

Организация выборов в муниципалитетах

- 26-27 сентября 2013 года в городе Омске состоится VIII конференция АСДГ «Особенности правоприменительной практики при проведении муниципальных выборов в условиях реформирования избирательного законодательства Российской Федерации» председателей избирательных комиссий и руководителей организационных служб исполнительных органов муниципальных образований Сибири и Дальнего Востока
- Депутаты Государственной Думы считают необходимым обсудить с избирателями перенос дня выборов
- Глава Центральной избирательной комиссии Владимир Чуров констатирует снижение явки на выборах
- Ачинску могут вернуть выборы мэра
- Администрация Красноярска организовала онлайн-трансляцию выборов в Красноярский городской Совет депутатов
- Липецк: Сергей Капцов убедил депутатов в необходимости постоянной работы горизбиркома
- «Коммерсант»: муниципальный фильтр предлагают модернизировать

Муниципальное законодательство

- АСДГ: представители городов Сибири и Дальнего Востока обсудили юридические проблемы местного самоуправления
- Красноярский край: новый законопроект избавит органы местного самоуправления от излишних административных процедур
- Астрахань: плюсы перехода на патентную систему налогообложения
- Изменения в Устав Братска одобрены
- Члены Канского городского Собрания определили приоритетные направления работы

СОДЕРЖАНИЕ

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ	5
ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ	5
— Депутаты считают необходимым обсудить с избирателями перенос дня выборов	5
МИНИСТЕРСТВО СВЯЗИ И МАССОВЫХ КОММУНИЦКАЦИЙ	
— В маленьких городах появится 4G	
ЦЕНТРАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ	
— Глава ЦИК Владимир Чуров констатирует снижение явки на выборах	5
МЕЖМУНИЦИПАЛЬНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО	5
АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ	5
— Представители городов Сибири и Дальнего Востока обсудили юридические проблемы местного самоуправления — Артем — Ханты-Мансийск — связи крепнут	5 6 ной пва жб 6 пия 6
— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ)	7
ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ОКРУГА	7
— Как показала рейтинговая оценка уровня социально-экономического развития пятнадцати городов Дальн Востока и Сибири, Хабаровск занял третье место по итогам первого полугодия 2013 года	
НОВОСТИ РЕГИОНОВ	7
Алтайский край	7
Барнаул	
— В администрации города подведены итоги реализации проекта «Дворовый тренер» в летнем сезоне — Игорь Савинцев: будем делать все для развития барнаульского предпринимательства Красноярский край	7 8
— Новый законопроект избавит органы местного самоуправления от излишних административных процедур — Муниципальные образования края получат субсидии за содействие развитию налогового потенциала	8
Ачинск	
— Муниципалитету могут вернуть выборы мэра — Молодёжный центр станет главной площадкой для развития молодёжного бизнеса, спорта и творчества	9
Канск— Члены Канского городского Собрания определили приоритетные направления работы	9
— Администрация города организовала онлайн-трансляцию выборов в Красноярский городской Совет депутатов Пермский край	.10
Пермь	
— Анатолий Маховиков собрал перевозчиков для выработки совместных мер по повышению безопасности на дорог	.10
— Пермские дети изучают свой путь от дома до школы	
Хабаровский край	
Комсомольск-на-Амуре	ачи .11 .11 .12
— Пострадавшие от наводнения комсомольчане получат необходимую помощь и поддержку	
Хабаровск	.13

— С рабочим визитом дальневосточную столицу посетил заместитель председателя правительства РФ ${\cal A}$ воркович	
— Помощь городу, пострадавшему от наводнения, пришла из японской Ниигаты — побратима дальнево	
столицы	
Амурская область	14
Благовещенск	
— Более 80 миллионов рублей выплачено пострадавшим от паводка благовещенцам	
Астраханская область	14
Астрахань	
— Плюсы перехода на патентную систему налогообложения	
Волгоградская область	
Волгоград	
— Город расширил свое присутствие в мировой сети Интернет	
Воронежская область	
Воронеж	
— Программа сохранения историко-культурного наследия приносит заметные результаты	
Иркутская область	
Братск	
— В администрации города проводится системная работа про противодействию коррупции	
— Развитие округа при прямом участии населения	
Кемеровская область	
Кемерово	
— Активизировались продажи электронных транспортных карт школьника	
Липецкая область	
Липецк	
— Сергей Капцов убедил депутатов в необходимости постоянной работы горизбиркома	
Магаданская область	
Магадан	
— В областном центре появится детский сад, оборудованный по технологии «Умный дом»	
Новосибирская область	
Новосибирск	
— Ликвидация парковочных карманов на Красном проспекте поможет развитию бизнеса бизнеса	
— Новосибирцы готовы помочь пострадавшим от наводнения	17
— Каждое здание получит паспорт фасада	
Омская область	
Омск	
— Первый пароконвектомат появился в детском саду	
Самарская область	18
Тольятти	
— Состоялась встреча с делегацией из Франции	
Сахалинская область	
Южно-Сахалинск	
— Муниципалитет с Днем города поздравили члены делегации из города Ансана	
— Делегация представителей городов северного Хоккайдо посетила администрацию областного центра Свердловская область	
•	
Екатеринбург	
— Евгений Ройзман поедет в «школу мэров»	
Томская область	
Томск	
— Городские власти усиливают работу с предприятиями-должниками	
1	

Ханты-Мансийский автономный округ	20
Нефтеюганский район	20
— Достойный труд – безопасный труд	
— Принятые решения должны иметь практическую пользу	20
Ямало-Ненецкий автономный округ	20
Новый Уренгой	20
— Коррупцию свести к минимуму – на решение такой задачи сегодня направлены силы и органов м	
самоуправления и различных структур	20
Салехард	21
— Межмуниципальное сотрудничество	
МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ ГЛАЗАМИ СМИ	21
«Коммерсант»	21
— Муниципальный фильтр предлагают модернизировать	

<u>ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ</u>

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

— Депутаты считают необходимым обсудить с избирателями перенос дня выборов

Секретарь генсовета «Единой России» Сергей Неверов считает, что предложение о переносе единого дня голосования с воскресенья на рабочий день нужно обсудить с избирателями. «Для того, чтобы принимать на этот счет какие-либо решения, необходимо сначала обсудить этот вопрос с людьми, спросить у избирателей, какой день им был бы наиболее удобен и привычен», — сказал С.Неверов, отвечая на вопрос о возможном переносе дня голосования. Он добавил, что есть идея и продлить работу избирательных комиссий. «Как вариант, продлить работу избирательных комиссий — с тем, чтобы они открывались в 6 утра и заканчивали свою работу в 22.00. Тогда люди бы получили возможность голосовать в удобное для них время — рано утром или поздно вечером», — сказал единоросс. С.Неверов отметил, что при обсуждении возможности переноса дня голосования могут появиться и другие варианты организации выборного дня.

МИНИСТЕРСТВО СВЯЗИ И МАССОВЫХ КОММУНИЦКАЦИЙ

— В маленьких городах появится 4G

Все населенные пункты России с населением от 10 тыс. человек будут покрыты связью 4G к 2019 году (ранее речь шла о городах с населением от 50 тыс. человек). По подсчетам минкомсвязи, распространение обязательства по покрытию на более малонаселенные регионы обеспечит связью 4G еще 23 млн человек. В пресс-службе минкомсвязи отметили, что такая инициатива была озвучена операторами «большой тройки» (МТС, Вымпелком и Мегафон) в четверг в ходе совещания у Президента Владимира Путина, где обсуждались вопросы развития радиочастотного спектра, телекоммуникационного сектора, а также целевой программы по цифровизации телерадиовещания. «Обеспечение повсеместной доступности современных услуг связи для жителей России является одной из приоритетных задач Минкомсвязи. Лицензионные требования в рамках конкурса на распределение LTE-частот от 3 мая 2012 года предписывали обеспечить связью лишь города с населением более 50 тыс. жителей. В таких населенных пунктах проживает около 79 млн человек или 55% населения страны», - говорится в сообщении министерства. Распространение обязательства по покрытию связью LTE на более малонаселенные регионы обеспечит связью 4G еще 23 млн человек. «Важным шагом вперед, озвученным сегодня на совещании у Президента России В.Путина министром Николаем Никифоровым, стало решение операторов связи «Вымпелком», «Мегафон» и МТС, получивших LTE-лицензии в 2012 году, обеспечить связь и в населенных пунктах размером от 10 тыс. до 50 тыс. жителей в рамках собственных инвестиционных программ. Этот социально-значимый проект потенциально обеспечит современными услугами связи 23 млн человек, проживающих в этих населенных пунктах», - отмечается в сообщении. Кроме того, «Ростелеком» представил перспективный план развития связи в малых населенных пунктах размером более 250 жителей в рамках фонда резерва универсального обслуживания. Операторы связи совместно с Минкомсвязи также договорились о предва-

рительной оценке дополнительных затрат на обеспечение современными услугами связи около 5 тыс. пунктов с населением от 500 до 10 тыс. жителей. По итогам работы будут определены возможные способы финансирования для решения этой задачи. Речь идет о предоставлении широкополосного доступа (ШПД) в интернет для 133 млн жителей России (около 93% населения страны).

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ

— Глава ЦИК Владимир Чуров констатирует снижение явки на выборах

Председатель Центральной избирательной комиссии В. Чуров констатировал, что на прошедших 8 сентября выборах в субъектах РФ повсеместно наблюдалось снижение активности избирателей по сравнению с предыдущими выборами того же уровня. Глава ЦИК привел данные по явке избирателей на выборах высших должностных лиц (руководителей высших исполнительных органов государственной власти) субъектов РФ. «По сравнению с прошлыми выборами глав региона (мы сравниваем выборы одного уровня), в Хакасии явка на 0,6% меньше, в Забайкальском крае - ниже более чем на 22%, в Хабаровском крае - на 15%, во Владимирской области - на 5,5%, в Магаданской области - на 20%, в Московской области - почти на 15%, в Москве - на 25,6% ниже, чем на аналогичных выборах. Чукотский автономный округ минус 3%», - сказал В. Чуров. Он также отметил, что на выборах депутатов законодательных, представительных органов власти в абсолютном большинстве регионов отмечено снижение явки. В частности, сообщил он, в Башкирии, где на предыдущих выборах законодательного собрания республики была почти 90-процентная явка, 8 сентября на избирательные участки пришло 53% избирателей. В то же время на выборах глав муниципальных образований, столиц субъектов РФ, снижение активности было не столь очевидным, сказал глава ЦИК. Комментируя причины пассивного поведения избирателей, В. Чуров отказался оценивать падение интереса к выборам как явление, поскольку, по его словам, в компетенцию главы ЦИК входит только вопрос о недоработках избирательных комиссий. «Я могу оценивать только недоработки избирательных комиссий. Остальные факторы вне моей компетенции. Я считаю, что во многих субъектах РФ комиссиям надо перестраивать свою работу с избирателями, думать о том, как сделать голосование более доступным и удобным «, - сказал В.Чуров. «Я думаю, причины экстремально низкой явки в Москве еще долго будут являться предметом рассмотрения и обсуждения по всем линиям, в том числе и по линии избирательных комиссий, на предмет того, что избирательными комиссиями не было сделано для повышения активности и явки избирателей», отметил председатель ЦИК РФ.

МЕЖМУНИЦИПАЛЬНОЕ СОТРУЛНИЧЕСТВО

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ

— Представители городов Сибири и Дальнего Востока обсудили юридические проблемы местного самоуправления

12-13 сентября в г.Артем состоялась конференция Ассоциации сибирских и Дальневосточных городов «Актуальные проблемы реализации действующего законодательст-

ва муниципальными образованиями». В ней приняли участие руководители юридических служб администраций и представительных органов муниципальных образований Сибири и Дальнего Востока: города Сургут, Ханты-Мансийск, Барнаул, Красноярск, Горно-Алтайск, Новосибирск, Совгавань и Иркутск. Приморский край представляли Арсеньевский, Дальнегорский, Дальнереченский, Находкинский городские округа, Анучинский, Кировский, Надеждинский, Черниговский муниципальные районы. Всего в конференции приняли участие около 100 человек. Началось заседание с приветственного слова главы городского округа Владимира Новикова и показа видеофильма об Артеме. Затем были вручены подарки Артему - это приветственный адрес и юбилейный персональный подарок от президента АСДГ Владимира Городецкого. Тема реализации действующего законодательства муниципальными образованиями вызвала большой интерес как у участников секции АСДГ, так и представителей муниципалитетов. Принимаемые в последнее время законы в сфере местного самоуправления в Российской Федерации вызывают у многих неоднозначное отношение. В постоянных изменениях законодательства о местном самоуправлении последних лет прослеживается тенденция увеличения количества вопросов местного значения и полномочий органов местного самоуправления, что влечет за собой увеличение объема расходных обязательств муниципалитетов, не подкрепленных реальными средствами бюджетов. Большой интерес вызвало выступление руководителя Аппарата Комитета Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера Ольги Мотяковой. Она рассказала о возможном изменении схемы разграничения предметов ведения и полномочий между органами местного самоуправления и органами государственной власти. Сложно разделить муниципальные вопросы с вопросами государственными. Главное, муниципалитет должен отвечать только за свои полномочия, которые передаются в его ведение только законом. Острую дискуссию вызвал вопрос о взаимодействии органов местного самоуправления с контрольно-надзорными органами, ведь очень часто возникает несогласованность их действий. Одновременно несколькими органами проводятся проверки и выносятся предписания об устранении нарушений, которые иногда фактически противоречат друг другу, и, соответственно, не могут быть устранены. Обсудив актуальные вопросы деятельности юридических служб органов местного самоуправления, заслушав доклады и выступления, обменявшись опытом и мнениями, участники конференции в порядке общественной инициативы отразили ряд задач, на которые крайне важно обратить внимание федеральным органам власти. Это - внесение изменений в законодательство о местном самоуправлении или возможность разработки нового Муниципального кодекса, который бы его заменил; четкое разграничение полномочий органов местного самоуправления с государством; целесообразность исключения из полномочий органов местного самоуправления контрольных функций, которые эффективно могут решать только государственные органы. Необходимо продолжить дальнейшее сотрудничество и обмен опытом в правовом регулировании и правоприменительной деятельности муниципалитетов, направленных на совершенствование этой работы, учесть практику города Новосибирска по спорам, связанным со строительством многоквартирных домов на участках, предназначенных под индивидуальное жилое строительство, изучить и использовать опыт города Омска по использованию смс-сообщений о времени и месте рассмотрения дел об административных правонарушениях при организации работы административных комиссий.

— *Артем – Ханты-Мансийск – связи крепнут*

В рамках конференции АСДГ, которая проходила в Артемовском городском округе, было подписано соглашение о межмуниципальном сотрудничестве между Артемовским городским округом и Муниципальным образованием Ханты-Мансийского автономного округа – Югры городским округом Ханты-Мансийском. При заключении соглашения присутствовали сотрудники администрации и Думы округа, а также члены юридической секции АСДГ. Перед подписанием все собравшиеся ознакомились с презентацией о городе. Соглашение подписано главой Артемовского городского округа Владимиром Новиковым и главой Ханты-Мансийска Василием Филипенко. Основстатьями соглашения обозначено экономическое сотрудничество, сотрудничество в сфере туризма, в социально-трудовой сфере, в сфере демографической политики и здравоохранения, культуры, спорта и молодежной политики, градостроительства и жилищнокоммунального хозяйства, образования, природоохранной деятельности, в сфере взаимодействия органов местного самоуправления с общественными и иными некоммерческими организациями. В рамках соглашения стороны договорились о взаимодействии в вопросах правового обеспечения своей деятельности, в том числе при рассмотрении проектов законов и иных нормативных правовых актов Российской Федерации, Приморского края и Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, Артемовского городского округа и города Ханты-Мансийска. Стороны будут обмениваются опытом нормотворческой деятельности, судебной практики, в том числе осуществлять обмен информационно-методическими материалами по вопросам правового обеспечения деятельности органов местного самоуправления и разработки муниципальных правовых актов. Учитывая взаимную заинтересованность в укреплении и расширении экономических, информационных, общественных и культурных связей, стремясь развить дух сотрудничества в различных сферах общественной жизни, подписанное соглашение будет обоюдовыгодным и полезным.

— 26-27 сентября 2013 года в городе Омске состоится VIII конференция АСДГ «Особенности правоприменительной практики при проведении муниципальных выборов в условиях реформирования избирательного законодательства Российской Федерации» председателей избирательных комиссий и руководителей организационных служб исполнительных органов муниципальных образований Сибири и Дальнего Востока

Указанная конференция включена в план мероприятий Центральной избирательной комиссии Российской Федерации и предполагается участие представителей ЦИК России.

— 27-28 сентября 2013 года в городе Новосибирске состоится конференция АСДГ «Развитие механизмов участия граждан в местном самоуправлении: опыт муниципальных образований Сибири и Дальнего Востока»

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и дальневосточных городов совместно с мэрией города Новосибирска. В конференции предполагается участие представителей федеральных и региональных органов государственной власти, органов местного самоуправления, кури-

рующих вопросы взаимодействия с общественными объединениями и органами территориального общественного самоуправления, а также представителей некоммерческого сектора муниципальных образований Сибири и Дальнего Востока. В рамках конференции планируется обсуждение актуальных вопросов взаимодействия органов местного самоуправления и некоммерческих объединений граждан: опыт муниципалитетов по созданию территориальных общественных самоуправлений; роль территориального общественного самоуправления в содействии решению вопросов поддержания правопорядка и общественной безопасности; общественные формирования (народные дружины) как важный механизм общественного участия в поддержании правопорядка и безопасности; совершенствования форм и механизмов поддержки социально ориентированных некоммерческих организаций, общественных инициатив; развитие системы обучения, повышения профессионализма общественных лидеров, актива социально ориентированных некоммерческих организаций, территориальных общественных самоуправлений; расширение участия молодежи в деятельности органов территориального общественного самоуправления, создание молодежных групп, советов; общественная палата муниципального образования как механизм развития общественных инициатив.

— 17-18 октября 2013 года в городе Новосибирске состоится конференция АСДГ «Основные проблемы жилищнокоммунального комплекса: опыт и пути их решения». Конференция проводится Ассоциацией сибирских и дальневосточных городов совместно с мэрией города Новосибирска. В конференции предполагается участие заместителей глав администраций муниципальных образований по вопросам ведения городского хозяйства, руководителей департаментов жилищно-коммунального хозяйства администраций муниципальных образований Сибири и Дальнего Востока, представителей управляющих компаний, частных предприятий и экспертного сообщества. В рамках конференции планируется рассмотреть актуальные вопросы реализации действующего законодательства в области жилищно-коммунального хозяйства, основные проблемы модернизации системы городского хозяйства и пути их решения и обсудить следующие вопросы: 1. Реализация Федерального закона № 185-ФЗ в части переселения граждан из аварийного и ветхого жилищного фонда и финансирование работ по капитальному ремонту изношенного жилищного фонда. 2. Реализация Федерального закона от 23.11.2009 № 261-ФЗ «Об энергосбережении и о повышении энергетической эффективности и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации». 3. Реализация органами местного самоуправления полномочий по проверке деятельности управляющих организаций в части исполнения обязательств по договору управления в соответствии с Федеральным законом от 04.06.2011 № 123-ФЗ «О внесении изменений в Жилищный кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации». 4. Государственно-частное партнерство в ЖКХ. Привлечение частных инвестиций в жилищно-коммунальное хозяйство. 5. О практике созыва общих собраний по выбору советов домов. 6. О проблемах взаимоотношений управляющих компаний с населением и органами муниципального управления.

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 34/13 нормативно-правовых и распорядительных актов органов местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а также Перечень № 786 нормативно-правовых и распорядительных актов органов местного самоуправления РФ поступивших и включенных в информационно-компьютерный банк АСДГ «Материалы местного самоуправления Российской Федерации» от 12.09.13.

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ОКРУГА

— Как показала рейтинговая оценка уровня социальноэкономического развития пятнадцати городов Дальнего Востока и Сибири, Хабаровск занял третье место по итогам первого полугодия 2013 года

Дальневосточную столицу опередил Якутск - у него второе место, а наиболее высокий рейтинг социальноэкономического развития имеет Южно-Сахалинск - он на первом месте. Специалисты управления экономического развития администрации Хабаровска проводят такие расчеты уже пять лет, и для объективности данных список городов остается неизменным. Это Хабаровск, Владивосток, Южно-Сахалинск, Магадан, Биробиджан, Петропавловск-Камчатский, Якутск, Благовещенск, Новосибирск, Иркутск, Красноярск, Чита, Кемерово, Томск и Омск. При проведении совокупной рейтинговой оценки экономисты учитывают ряд показателей, причем для сравнения и достоверности результатов расчет почти по всем критериям проводится на одного жителя города. Если же говорить об отдельных показателях, то Хабаровск занимает лидирующее положение по объему инвестиций в основной капитал – здесь у нашего города первое место. Второе место у дальневосточной столицы по такому критерию как оборот организаций. Второй результат у Хабаровска также по уровню регистрируемой безработицы – 0,31 процента от числа жителей, занятых в экономике. Ниже этот показатель только у Южно-Сахалинска – 0,2 процента. Как отмечают в управлении экономического развития мэрии краевого центра, Хабаровск в рейтинге городов занимает пятое место по величине среднегодовой начисленной средней заработной платы, 6-е место – по обороту розничной торговли, 7-е место – по вводу жилья.

НОВОСТИ РЕГИОНОВ

Алтайский край

Барнаул

— В администрации города подведены итоги реализации проекта «Дворовый тренер» в летнем сезоне

В администрации города прошло заседание круглого стола по итогам реализации проекта «Дворовый тренер» в минувшем летнем сезоне. В заседании приняли участие дворовые тренеры, руководители спортивных учреждений, члены Общественной комиссии по физической культуре и спорту, представители комитетов по делам молодежи, культуре, физкультуре и спорту администраций районов. Депутат Барнаульской городской Думы, руководитель депутатской фракции партии «Единая Россия», координатор проекта Иван Огнев отметил, что за четыре года реализации проект значительно расширился, имеет хорошие перспективы, особенно в рамках взаимодействия с органами ТОС. Всего летом работало 50 дворовых площадок. Дворовые тренеры поделились опытом работы, высказали проблемы, с которыми приходится сталкиваться, обсудили пути их решения. Каждая площадка имела

свои особенности. Так, например, в Октябрьском районе спортивный дворовый инструктор работал совместно с клубами по экстремальным видам спорта. В п.Новомихайловка за три года работы дворового тренера удалось оборудовать футбольное поле. По итогам работы круглого стола разработано положение «О реализации проекта «Дворовый тренер» на территории города Барнаула», принятое с учетом высказанных замечаний и предложений для дальнейшей реализации проекта.

— Игорь Савинцев: будем делать все для развития барнаульского предпринимательства

Очередное заседание координационного совета предпринимателей при администрации города было выездным, прошло на Барнаульском заводе светодиодов. Прежде чем приступить к рассмотрению вопросов повестки дня, участники совещания ознакомились с циклом производства светодиодной продукции. Производственно-техническая лаборатория предприятия разрабатывает, создает и внедряет современные эффективные светотехнические решения, позволяющие производить экономически эффективную продукцию - промышленные, офисные и уличные светильники, светодиодные прожекторы с трехлетней гарантией качества. Глава администрации города ИСавинцев считает, что продукция может найти применение во многих сферах городского хозяйства. - Будем делать все для развития барнаульского предпринимательства, сказал И.Савинцев, открывая совещание. - Так, в 2011 году, когда мы впервые объявили конкурсный отбор на предоставление грантов начинающим предпринимателям, на конкурс было подано 25 заявок. В 2012 году их уже было 35. В текущем году на первый этап конкурса подано более 40 заявок, второй этап будет проходить в 4 квартале. В настоящее время поддержано 27 бизнес-проектов малого и среднего бизнеса. В октябре и ноябре будут проведены дополнительные конкурсные отборы по предоставлению поддержки предпринимательству за счет средств софинансирования из краевого и федерального бюджетов. Начальник отдела мониторинга, прогнозирования и планирования, муниципальных и отраслевых программ развития предпринимательства управления Алтайского края по развитию предпринимательства и рыночной инфраструктуры Константин Гордеев проинформировал членов совета предпринимателей о Стратегии развития малого и среднего предпринимательства Алтайского края на период до 2025 года.

Красноярский край

— Новый законопроект избавит органы местного самоуправления от излишних административных процедур Министр экономики и регионального развития края Анатолий Цыкалов принял участие в заседании Комитета Законодательного Собрания края по государственному строительству, местному самоуправлению и развитию институтов гражданского общества. Депутаты обсудили проект краевого закона «О порядке рассмотрения и принятия административных регламентов осуществления муниципального контроля», необходимость принятия которого обусловлена требованием Федерального закона № 294-ФЗ. В краевом законопроекте прописаны понятие административного регламента, необходимость проведения его экспертизы, в том числе размещение в сети Интернет, а также возможность проведения независимой экспертизы физическими и юридическими лицами в инициативном порядке. Документ предусматривает упорядочение и устранение избыточных административных про-

цедур при разработке регламента. «Муниципальные нормативные правовые акты, изданные до вступления в силу настоящего Закона, — подчеркнул А.Цыкалов, — органы местного самоуправления должны привести в соответствие с ним в течение трёх месяцев после вступления в силу Закона». Депутаты в целом одобрили законопроект и приняли решение вынести его на рассмотрение ближайшей сессии Законодательного Собрания края.

— Муниципальные образования края получат субсидии за содействие развитию налогового потенциала

В Правительстве края подвели итоги конкурсного отбора среди территорий края на предоставление субсидии за содействие развитию налогового потенциала. Право на субсидии получили 20 городских округов и муниципальных районов. Между победителями распределено 50 млн руб. из краевого бюджета, предусмотренных в рамках долгосрочной целевой программы «Повышение эффективности деятельности органов местного самоуправления в Красноярском крае». Рейтинг муниципальных образований составили в министерстве финансов края. Оценка строилась на основании методики, в которой учтены показатели, характеризующие развитие налогового потенциала за отчётный период. В расчёт принимались такие показатели, как объём инвестиций, объем налоговых доходов местного бюджета, объем отгруженных товаров собственного производства, среднемесячная заработная плата, количество налогоплательщиков земельного налога и объектов налогообложения налогом на имущество физических лиц. Чтобы создать равные условия участия в конкурсе для всех территорий края, в объёме налоговых доходов не учитывались поступления от предприятий в сфере добычи полезных ископаемых, транспортировки по трубопроводам, железнодорожного транспорта, государственного управления и обеспечения военной безопасности, обязательного соцобеспечения. Комментируя результаты отбора, первый заместитель министра финансов края Владимир Бахарь отметил стремление территорий к наращиванию налогового потенциала. «Механизм поощрения на конкурсной основе стимулирует муниципальные образования к дальнейшему росту, повышению уровня и динамики показателей в сферах инвестиционной деятельности, налогообложения и промышленного производства. В то же время финансовая помощь позволяет поддержать реализацию конкретных направлений, решить насущные проблемы». Полученные средства муниципалитеты смогут направить на поддержку малого и среднего бизнеса, на проведение работ, связанных с подготовкой к введению налога на недвижимость, на реконструкцию или ремонт учреждений социальной сферы, приобретение для них оборудования, строительство и ремонт объектов жизнеобеспечения и другие мероприятия.

Ачинск

— Муниципалитету могут вернуть выборы мэра

В начале сентября инициативная группа ачинцев направила в избирательную комиссию города ходатайство о проведении референдума. Жители решили изменить существующий порядок выбора градоначальника. На днях первый этап подготовки референдума закончился, избирком принял документы на регистрацию инициативной группы и передал их в горсовет. Между тем с 2009 года, по уставу города, глава Ачинска избирается из числа местных народных депутатов. По словам депутата ЗС края Владимира Седова, жители изначально были недовольны таким раскладом. По этому поводу в городе даже прошли

публичные слушания, и большинством голосов люди подтвердили свое недовольство. Но понятно, что никаких юридических последствий слушания не имели. На этот раз инициативные ачинцы готовились более основательно. Долго разрабатывали документы, привлекая лучших юристов края. Избирательной комиссии ничего не оставалось, как признать бумаги соответствующими законодательству. Далее активистам предстоит собрать с одного процента от числа жителей города подписи, как требует закон. То есть в противники назначенцев на пост главы города должна записаться примерно тысяча человек. После чего избирательная комиссия проверит подписи. И в случае положительного результата горсовет объявит о референдуме. Инициаторы полагают, что если все пойдет по плану, заветную дату ачинцы узнают уже к концу текущего года. Напомним, что систему сити-менеджеров начали внедрять в российских городах в середине 2000-х годов по инициативе «Единой России» - таким образом строили и укрепляли вертикаль власти. Несколько лет назад был запущен обратный процесс. И сегодня некоторые города уже успели избавиться от сити-менеджеров как раз при помощи референдумов. Правда, в иных регионах эти инициативы наталкиваются на ярое сопротивление избиркомов и горсоветов. Так что Ачинск может стать одним из немногих городов, в которых, не исключено, удастся вернуть выборность мэра.

— Молодёжный центр станет главной площадкой для развития молодёжного бизнеса, спорта и творчества

В Ачинске определили пять приоритетных направлений в области молодёжной политики. Реализация программ будет продолжаться до двух лет. Основное финансирование осуществляется за счёт краевых субсидий и программ местного муниципалитета. Один из векторов развития креативные индустрии, которые направлены на поддержку инициатив творчески мыслящих молодых людей. На базе молодёжного центра «Сибирь» уже в октябре откроется «коворкинг-зона», где активная молодёжь сможет развивать любые современные виды творчества, в числе которых дизайн, фотография, архитектура и многое другое. В рамках этой программы «Сибирь» получила субсидию, которая позволит завершить долгожданный ремонт молодёжного центра. Другая флагманская программа «Беги за мной» стартовала в Ачинске 9 сентября. В рамках этого направления будут проводиться занятия фитнесом, лекции по здоровому питанию и уходу за кожей, мастерклассы по здоровому питанию, а также «кулинарные поединки». Основная задача – пропаганда здорового образа жизни. Возможными площадками для приобщения молодёжи к жизни в фитнес-режиме станут школы. В молодёжном центре «Сибирь» планируется и открытие краевой бизнес-школы. В направлении «Молодое предпринимательство» особое внимание будет уделено молодым людям с предпринимательской жилкой. Планируется организовать масштабную экономическую игру между образовательными учреждениями, в которой смогут принять участие сотни молодых ачинцев. По этой и другим программам в Ачинск будут приезжать опытные и известные тренеры и специалисты, которые расскажут инициативным молодым людям, как стать успешными. Развитие в городе получит и такое направление, как экстремальный спорт. В Ачинске, на территории спортивного комплекса «Олимп», работает скейт-парк, где в перспективе появятся новые объекты, в том числе для занятий воркаутом и зимними видами экстремального спорта. В молодёжном центре «Сибирь» уже планируют зрелищные мероприятия, в рамках которых пройдут показательные выступления звёзд скейт и сноу-бординга. Ещё одна флагманская молодёжная программа — трудовые отряды старшеклассников. Ачинск является зональным оператором трудовых отрядов старшеклассников уже три года. В планах городского молодёжного центра привлечь к руководству штабом самих подростков. Это позволит готовить бригадиров и потенциальных руководителей ещё со школьной скамьи

Канск

— Члены Канского городского Собрания определили приоритетные направления работы

проблемы Благоустройство города И жилищнокоммунального комплекса - такие приоритетные направления работы на IV квартал определили члены Канского городского собрания в ходе заседания. Обсудить итоги летней работы и наметить ориентиры на осень собрались не только представители общественности, но и специалисты администрации города во главе с первым заместителем Главы города по вопросам жизнеобеспечения Сергеем Джаманом, депутат Горсовета Антонина Приданникова, представители МУП ТС и СО, а также участковой службы полиции. Говоря о мероприятиях по благоустройству Канска, прошедших в летний период, представители общественных советов микрорайонов отметили, что администрацией, рядом предприятий и жителями была проделана большая работа, однако осталось немало «белых пятен» - территорий, которые не относятся ни к жилому сектору, ни к каким-либо организациям и предприятиям, а потому они остались не убранными. Было решено, что сейчас в рамках подготовки города к зимнему периоду пройдет серия субботников, в ходе которых коллективы предприятий и организаций, школьники и студенты выйдут на уборку не только своих территорий, но и пустырей. Детально проработать данный вопрос С.Джаман поручил директору «Службы заказчика» Дмитрию Герасимиди. Решить проблему благоустройства территорий вблизи торговых объектов совместно взялись общественность и специалисты Отдела развития малого предпринимательства: активисты каждого микрорайона составят перечень магазинов и павильонов, на территории которых не скошена трава и складируется мусор, а сотрудники администрации совместно с участковыми уполномоченными полиции посетят эти торговые точки, побеседуют с их владельцами и проверят наличие договоров на вывоз ТБО. Совместными усилиями будет решаться и еще одна злободневная проблема – вывоз мусора из частного сектора. Напомним: в августе установлен тариф на вывоз твердых бытовых отходов из зон индивидуальной жилой застройки (коттеджей) города в размере 51 руб. (с учетом НДС) в месяц на одного проживающего. В соответствии с Постановлением администрации Канска жители частного сектора обязаны заключить договор на вывоз ТБО - работу в этом направлении уже ведет Предприятие текущего содержания и санитарной очистки. Чтобы ускорить процесс, разъяснительную работу с населением начнут проводить и члены Канского городского Собрания, а участковые уполномоченные полиции продолжат рейды, в ходе которых к административной ответственности будут привлекаться горожане, складирующие мусор на придомовой территории. Вторым направлением работы Канского городского Собрания обозначена сфера ЖКХ. Так как в 2013 году принято большое количество новых нормативно-правовых актов в обрасти жилищно-коммунальной сферы, решено провести обучающие семинары для представителей общественных советов микрорайонов и членов советов многоквартирных домов. В тех домах, где такие советы еще не сформированы, в ближайшее время пройдут собрания с жильцами, представителями администрации и управляющих компаний, в ходе которых и выберут Советы МКД. Обучающие семинары, которые проведут специалисты не только Канска, но и Красноярска, позволят представителям общественности детально познакомиться с законодательными нововведениями в сфере ЖКХ, правами и обязанностями жителей многоквартирных домов – и донести эту информацию до жителей каждого микрорайона. В завершении заседания было решено, что ежемесячно представители общественных советов микрорайонов будут составлять так называемые «дефектные ведомости», где перечислят самые острые проблемы каждого округа. Каждый из вопросов будут прорабатывать ответственные службы администрации города, а о результатах проделанной работы докладывать на встречах с членами Канского городского Собрания раз в месяц.

Красноярск

— Администрация города организовала онлайнтрансляцию выборов в Красноярский городской Совет депутатов

Работы по организации видеонаблюдения за голосованием и подсчётом голосов избирателей завершены, на 381 избирательном участке города Красноярска установлены программно-аппаратные комплексы и проведено тестирование онлайн-трансляции. Горожане смогут наблюдать за ходом голосования и подсчётом голосов избирателей на созданном для этой цели интернет-портале. Для получения доступа к ресурсу необходимо выбрать один из трех способов: 1. Воспользоваться учётной записью на любом из популярных у россиян, поисковых или почтовых ресурсов — Google, Yandex, Mail.ru; 2. Воспользоваться учетной записью в одной из социальных сетей — «В Контакте», Linked In, Facebook, Twitter; 3. Указать свой электронный адрес и подтвердить регистрацию по ссылке в полученном письме.

Пермский край

Перми

— Анатолий Маховиков собрал перевозчиков для выработки совместных мер по повышению безопасности на дорогах

Глава администрации Перми А.Маховиков провел совещание с перевозчиками, обслуживающими автобусные маршруты города. Темой обсуждения стало обеспечение безопасности движения на пермских дорогах. «В последнее время в городе отмечается рост ДТП с участием общественного транспорта, это вызывает серьезную обеспокоенность, - отметил Анатолий Маховиков. - Необходимо ужесточить контроль за соблюдением водителями своих обязательств, ведь они несут ответственность за безопасность пассажиров общественного транспорта». Санкции к «проштрафившимся» перевозчикам планируется применять самые жесткие - вплоть до расторжения договора на осуществление пассажирских перевозок. Сами перевозчики высказали предложения по повышению общей культуры дорожного движения. Например, одной из причин возникновения «гонок» между автобусами является наличие на пермских улицах нелегальных автобусных маршрутов, которые работают без согласованного графика. А.Маховиков поручил своему заместителю Анатолию Дашкевичу усилить взаимодействие по вопросу прекращения деятельности нелегальных маршрутов с

надзорными органами: Управлением государственного автодорожного надзора по Пермскому краю и Управлением ГИБДД по Пермскому краю. Напомним, что ранее сити-менеджер ставил своему заместителю задачу до конца года снизить количество ДТП с участием общественного транспорта. Справка: На встрече перевозчики отметили, что со своей стороны они обязуются повысить общую культуру обслуживания пассажиров: многие автобусы оснащены видеорегистраторами. В целях повышения престижа профессии и для привлечения более опытных и профессиональных водителей решено организовать курсы повышения квалификации. В этом году в Перми состоится конкурс профессионального мастерства «Лучший водитель автобуса». Конкурсанты будут соревноваться в знании правил дорожного движения, навыках вождения и умении обеспечить безопасность пассажиров. Кроме того, перевозчикам рекомендовано рассмотреть возможность перехода на фиксированную систему оплаты труда водителей, не зависящую от выручки или количества пассажиров.

- Пермские дети изучают свой путь от дома до школы Как сообщили в городском управлении социальной политики, в театральном зале Дворца молодежи прошел старт проекта «Карта безопасного детства». Основной целью этой программы является создание комфортной и защищенной городской среды для роста и развития детей. Каждая школа, участвующая в проекте, определит три класса из каждого звена: начального, среднего и старшего. Ученики этих классов совместно с родителями будут изучать улицы и дворы, по которым проходит их путь от дома до школы. На карте нужно обозначить комфортные и опасные для детей места, описать их. «Мы призываем, чтобы родители приняли активное участие в составлении этой карты. Я сама займусь этим вместе с попечительским комитетом родителей нашей школы», - подчеркнула председатель городского родительского совета Светлана Денисова. У каждой школы будет куратор: классный руководитель, представитель студенческого отряда или педагог Дворца молодежи. После внесения обозначений школьниками кураторы обойдут места, проверят факты и сведут все знаки в одну карту «школьного» микрорайона. Затем все мини-карты соберут в одну большую. На данный момент 43 школы из 116 уже получили такие бланки. В этом году документ будет создан в бумажном варианте. В 2014 году должна появиться электронная карта, которая будет более динамичной. Вносить в нее поправки можно будет в режиме онлайн. «Данная программа поможет не только в проведении мониторинга опасных объектов и указании «хороших» и «плохих» мест, но и будет способствовать включению детей в процесс принятия решений. Рассчитываю, что благодаря этому сотрудничеству число проблемных объектов в городе будет сокращаться», отметил заместитель главы администрации Перми Алексей Грибанов. Созданная карта будет использована в следующем году при составлении перечня мест установки новых светофоров, фонарей или участков, где необходим ремонт дорог для подхода к образовательным учреждени-ЯМ.

Хабаровский край

Комсомольск-на-Амуре

— Владимир Михалёв: укрепление дамб, обеспечение жильём пострадавших от наводнения, вот главные задачи администрации города

На состоявшемся заседании городской комиссии по чрезвычайным ситуациям глава Комсомольска-на-Амуре В.Михалёв заслушал отчёты своих заместителей о ходе работ по ликвидации последствий наводнения. В работах по укреплению дамб и временных защитных сооружений занято до 1500 человек и до 300 единиц техники. Только за минувшие сутки было завезено около 26 тыс. куб. грунта. Люди и техника работаю круглосуточно. Продолжается откачка поступающих грунтовых вод в районе 66го квартала. В пунктах временного размещения граждан расселено 764 человека. Организовано трёхразовое питание. Налажена доставка продовольственных пайков для граждан, добровольно остающихся на затопленных территориях, прежде всего в многоэтажных домах посёлка Менделеева. В.Михалёв потребовал от работников администрации города, отвечающих за укрепление дамб, наладить более тесное взаимодействие со всеми организациями, ведомствами, участвующими в данных работах. Значительно улучшить качество диспетчеризации привлечённой техники, чтобы повысить эффективность её использования. Также глава Комсомольска дал задание более активно прорабатывать вопрос обеспечения жильём граждан, пострадавших от наводнения, чьи дома были затоплены. Скоро зима, далеко не каждый пострадавший сможет вернуться домой и зимовать там. «Поэтому первостепенной становится задача обеспечения их жильём на зимний период времени», - подчеркнул В.Михалев.

— Мария Крюкова: наводнение этого года – уникальное явление

О причинах возникновения крупного наводнения в нашем регионе и городе существует несколько гипотез. Редакция газеты «Дальневосточный Комсомольск» с просьбой прокомментировать наиболее популярные версии, а также раскрыть истинную причину глобального паводка обратилась к заместителю директора по научной работе института водных и экологических проблем Дальневосточного отделения Российской Академии наук Марии Крюковой. - Периодичность аномально высоких уровней воды в реке примерно двести-триста лет. Наводнение этого года является уникальным природным явлением, так как впервые за всю историю наблюдения на реке Амур, а она насчитывает 115 лет, отмечается столь высокий уровень воды. Это связано с тем, что в бассейне реки Амур одновременно активизировались все паводочные области верхний Амур, Зея, Бурея, Уссури и китайская Сунгари. В другие годы обычно «работала» либо одна область, либо несколько. Это зависело от того, куда приходили муссонные осадки, на какой территории и в какой части бассейна реки Амур и в каком количестве они выпадали. То есть в процесс паводков могли включаться одновременно Зея и Бурея, или паводок мог проходить на Уссури. Но в этом году у всех рек бассейна реки Амур режим паводков совпал: вначале паводковая ситуация сложилась на верхнем Амуре и Бурее, в конце августа, когда в районы Хабаровского края пришли циклоны, к ним присоединились Уссури и Сунгари. – Лето, в частности в Комсомольске-на-Амуре, особо дождливым и не было. Как могла случиться такая сложнейшая ситуация, заложниками которой мы оказались? - Дело не в количестве выпавших осадков, а в

том, что дождями были одновременно охвачены большие площади территории нашего региона. Катастрофическое наводнение - это ничто иное, как совпадение климатических условий. Многие «бросали камни» в сторону то Бурейской, то Зейской гидроэлектростанций, обвиняя их в холостых сбросах воды. Вынужденные сбросы воды, накопленной в июле для работы в зиму, действительно были, так как, не ожидалось, что весь август будет дождливым. Однако то количество сброшенной воды не усугубило катастрофический процесс, не сыграло решающую роль в этом паводке - это капля в море на фоне движения водных масс, которые пришли в этом году. В бассейне Амур три гидроэлектростанции с крупными водохранилищами на реках Зея, Бурея и Сунгари, и их строительство было задумано не только с целью получения электроэнергии, но и с целью сглаживания ситуации паводков, так как именно водохранилища принимают на себя большую часть дождевой воды. – Мария Викторовна, как вы прокомментируете позицию старожила Комсомольскана-Амуре Козьмы Васильевича Цыганюка, из письма которого я приведу эти строки: «На Амуре-батюшке трудились землечерпалки, которые очищали русло реки от песка, чтобы не мелел фарватер. Нынче титанический труд драг прекращён, и данное стихийное бедствие продукт этого несовершенного поступка»? - В данном аспекте песок, что выгребают драги и проводятся дноукрепительные работы, не компенсировали бы тот подъём воды, который мы наблюдаем сейчас. При крупном паводке, как этот, результат углубительных работ остался бы незаметным. почему, вы спросите, в акватории Амура в Комсомольске-на-Амуре уровень воды выше, чем, например, в Николаевске-на-Амуре? Это связано с тем, что долина реки в нижнем течении имеет сложное строение: равнинные расширения сочетаются с пережимами и сужениями. Комсомольск-на-Амуре как раз находится на входе в так называемое кисилевское сужение. Поэтому паводочная волна не распластывается вширь, а поднимается. Соответственно увеличивается скорость реки Амур. Например, на среднеамурской низменности скорость течения ныне развивается до 30-40 км в час, в Комсомольске-на-Амуре до ста км в час. – Большая вода наверняка разбавит концентрацию скопившейся химии в Амуре? – Многие учёные рассматривают паводки именно как процесс очищения реки. Естественно, всё то, что накопилось, река выносит в Охотское море и затем в Тихий океан. Однако наводнение - это не панацея, потому что и мы, и китайцы продолжаем хозяйствовать на реке Амур. Кстати, после крупной аварии у себя в 2005 году китайская сторона серьёзно задумалась о проблеме состояния своей реки Сунгари, которая переходит в Амур, и стала вкладывать очень большие деньги в программу оздоровления реки Сунгари, построив там достаточно много очистных сооружений, барьеров, плотин. У нас же есть населённые пункты, которые до сих пор сбрасывают в Амур, не очищая, коммунальные и бытовые истоки. Кроме очищения экосистемы существуют другой положительный момент обводнение водно-болотных угодий. Таким образом решается отчасти проблема торфяных пожаров, что актуально для равнинных территорий. – Мария Викторовна, могут ли ртутные и прочие ядохимикаты с бывшего целлюлозно-картонного комбината в Амурске со стоками оказаться в Амуре? - Санитарные службы у вас тоже работают, и если они найдут отклонения от нормы, то будет предупреждение населению в ограничении потребления воды. По микробиологическим показателям мы уже сей-

час можем говорить, что вода в реке способна приносить опасные инфекционные заболевания. Поэтому с целью их предотвращения в Хабаровске и в Комсомольске-на-Амуре начался период вакцинации. — A что будет c экосистемой? - Мы потеряем свои сельхозугодья, поскольку быстрое течение смоет большое количество ценной почвы. Гибнут животные, населяющие водную экосистему, потому что не успевают перемещаться за водой. Из озёр вымывается большое количество водных растений, организмов. Есть ли возможность где-то закрепиться, адаптироваться в дальнейшем - неизвестно. И как эти озёра будут выглядеть потом – озёрами или протоками реки Амур - тоже неизвестно. При катастрофических паводках идёт такая коренная перестройка экосистемы, что её восстановление займет десятилетия. А ускорить процесс восстановления – достаточно дорогостоящая работа, но главное, у нас нет предыдущего опыта. Гидрологи начнут свои исследования с этой осени. О том, как паводковый процесс отразился на экосистеме - это очень интересный предмет исследования для многих-многих специалистов. Я, как гидроботаник, с нетерпением жду следующего года, когда наступит черёд наших исследований. Невероятно хочется посмотреть на новые процессы зарастания озер и их формирования. – Амур поменяет своё русло? – Этого никто однозначно не скажет, пока не упадет вода, пока не начнутся освобождаться территории. И только тогда гидрологи будут изучать берега русла реки, и каким образом паводок повлиял на них. Проблема, которую мы наблюдаем сейчас, это подтопление больших территорий. В последующие годы мы столкнёмся с другой проблемой, возможно с переформированием русла реки. Когда затоплены такие большие территории, река может своё русло перенаправить в другое удобное ей место. От этого больше всего пострадают водохозяйственные предприятия, гидротехнические сооружения, сооружения в пойме или в долине реки, речной транспорт, потому что придется заново разрабатывать свои маршруты. В районе Комсомольска-на-Амуре проблема изменения русла может возникнуть для мостового перехода: насколько течение реки будет разрушающим или неразрушающим для мостовых опор. – Силу паводков можно прогнозировать? – Возможно, потому что каждая река имеет свой ритм, периодичность своего функционирования. На каждой реке выделяются свои периоды. На реке Амур они составляют 10-12 лет – когда годы низкой водности сменяют годами с высокой водности. В 2003 году был исторический минимум воды в Амуре – река пересохла на достаточно больших площадях, обмелели многие озёра. Уже тогда мы говорили о том, что этот период закончится, и к концу двухтысячных годов начнётся период высокой водности. И в принципе были правы - вода поднялась впервые в 2009 году около Хабаровска до уровня 495 метров. Наши специалисты предсказывали, что последующие паводки и наводнения будут более высокие. Сложно предсказать какой высоты и какой силы будет паводок, потому что любое глобальное наводнение никто в мире не может прогнозировать. Наши Дальгидромет даёт точные прогнозы, но они краткосрочные - всего две недели. В этом году, когда к нам шла вода из Амурской области, мы ждали паводков у себя и рассчитывали на определенный уровень. По прогнозам гидрологов ожидался довольно высокий подъём воды (до шести метров), но никак не катастрофический. А потом «заработала» область Уссури пришли осадки в южные районы Хабаровского и Приморского краев. Также никто не знал что, сток придёт ещё

и по Сунгари, нам ведь китайцы не дали такую информацию. Не владея этими сведениями, сложно было прогнозировать. - Нужно ли впредь объединять силы с китайской стороной? - Работа по объединению усилий совместного изучения реки Амур ведётся правительством Хабаровского края уже десятилетие, так как невозможно хозяйствовать на трансграничной реке только одному государству. Китай долгое время не шёл на контакт. И на первые уступки пошёл только после своей аварии на Сунгари в 2005 году. Я надеюсь, что когда-нибудь у нас будет доступная своевременная информация о том, что происходит на реках Китая. - Мы узнаем заранее, будет ли зима катастрофически снежной? - И здесь никто не даст прогнозы, ведь существуют ещё и воздушные переносы. Но то, что вода на следующий год будет опять высокой это однозначно. Я бы упомянула ещё один важный фактор. Ведь мы обезлесили в результате рубок и пожаров очень большие территории. Лес в долинах рек выполняет отличную водоохранную функцию, задерживая часть осадков. А так они напрямую скатываются по реке. – Мария Викторовна, когда нам ждать окончания наводнения? – В принципе можно сказать, что Комсомольск-на-Амуре вошёл в период пика прохождения паводка. Но это не говорит о том, что всё закончится завтра. Паводок может продолжаться ещё несколько дней.

— Глава города Владимир Михалёв распорядился создать комиссию по ликвидации последствий наводнения

В администрации Комсомольска-на-Амуре прошло очередное заседание комиссии по ЧС. Заместители главы администрации города, доложили главе Комсомольска В.Михалёву о ходе работ по укреплению и наращиванию гидрозащитных сооружений, откачке грунтовых вод, работе в условиях паводка предприятий инженерной инфраструктуры, расселению в пунктах временного размещения, граждан, пострадавших от наводнения. Сегодня в работах, по защите города от наводнения занято 328 единиц строительной техники, из них 245 самосвалов. Работает более 1700 человек. Это гражданские специалисты, добровольцы, военнослужащие, сотрудники полиции и МЧС. С начала августа на основные дамбы, протяженностью около 14 км, и временные защитные сооружения (5,5 км.), завезено более 320 тыс. куб. грунта, и уложено более 850 тыс. мешков с песком. Тем не менее, ситуация в городе остаётся очень сложной. Уровень воды в Амуре у города продолжает подниматься. Он может достигнуть 920-940 см. В городе уже подтоплено 820 домов, в которых проживает около 10 тыс. человек. Эвакуировано 2698 человек, из которых 840 граждан были расселены в пунктах временной регистрации. Глава города обратил внимание руководителей, отвечающих за укрепление дамб, как в Центральном, так и в Ленинском округе города, на необходимость жёсткого контроля над мерами безопасности, в ходе работ на дамбах. - Многие водители, специалисты, работающие на бульдозерах и экскаваторах, заняты в укреплении дамб уже более месяца. Люди устали. Это можно понять. Поэтому сейчас важно не допустить аварий техники, и, самое главное предотвратить гибель людей, подчеркнул глава Комсомольска. На этом же заседании В.Михалёв распорядился создать комиссию по ликвидации последствий наводнения, и начать работу по подгок зиме, с учётом проведения аварийновосстановительных работ после прохождения пика павод Психологи помогают попавшим в беду комсомольчанам

В целях предотвращения паники, повышения информатизации, для координации действий добровольцев и оказания психологической помощи жителям Комсомольска-на-Амуре, министерством образования и науки Хабаровского края создан отраслевой оперативный штаб под руководством заместителя министра образования и науки региона Елены Лагошиной. Эмоциональная стабильность населения, особенно тех людей, кто попал в зону затопления первоочередная задача психологов, мобилизованных учреждениями образования в эти дни для работы в пунктах временного размещения, которых сейчас на территории города 16 (еще 6 - в резерве) и на улицах города. 11 сентября, на территории ПВР №8, расположенного на базе ПУ-11, состоялось рабочее совещание психологов города Юности с привлечением специалистов краевого центра психолого-медико-социального сопровождения. Хабаровчане, имея практический опыт работы с детьми и взрослыми в режиме чрезвычайной ситуации, поделились с местными специалистами нюансами организации психологической помощи. Они отметили важность размещения актуальной информации на информационных стендах в эвакопунктах, подсказали, как лучше организовать работу с различными группами эвакуированных: детьми, подростками, взрослыми. В свою очередь, комсомольские специалисты поделились своими проблемами, первым опытом, задали специалистам волнующие их вопросы. К примеру, отмечена важность работы с населением на улицах города, особенно в районах, подвергшихся затоплению или находящихся в зоне риска подтопления. Во время таких выходов специалисты «гасят» стихийно возникшие конфликты, предотвращают всплески паники среди горожан, информируют о реальной обстановке. Отмечено, что психологическая помощь необходима не только жителям, оказавшимся жертвами стихии, но и гражданам, не имеющим актуальной информации, которую им заменяют многочисленные слухи, И даже добровольцамволонтерам. Обсуждалось обеспечение безопасности самих специалистов психологической службы, которые могут пострадать от одичавших собак или агрессивного поведения неадекватных людей, находящихся в стрессе или в состоянии алкогольного опьянения. Для предотвращения таких случаев принято решение наладить тесную связь с представителями служб МЧС и МВД.

— Пострадавшие от наводнения комсомольчане получат необходимую помощь и поддержку

Комсомольске-на-Амуре состоялась прессконференция, в которой приняли участие заместитель Председателя Правительства края по вопросам социального развития Владимир Чаюк и заместитель Председателя Правительства края – министр экономического развития и внешних связей края Виктор Калашников. Темами для обсуждения стали вопросы организации эвакуации людей в пункты временного размещения и работа по предоставлению материальной компенсации пострадавшим от наводнения. В.Калашников доложил о реализации на территории города Указа Президента РФ о мерах по ликвидации наводнения, согласно которому каждому пострадавшему будет произведена единовременная материальная помощь в размере 10 тыс. руб. Кроме этого, Губернатора Хабаровского края Вячеславом Шпортом было принято решение выплатить из краевого бюджета всем пострадавшим также по 10 тыс. руб. Выплаты производятся согласно подготовленным спискам. В первом списке 143

человека, из которых 125 человек уже получили компенсацию. Всего в Комсомольске-на-Амуре пострадавшими от наводнения признаны 5325 человек. За утраченное имущество пострадавшим будет выплачено по 100 тыс. руб. Для оформления соответствующих документов гражданам необходимо будет обратиться в Центральный и Ленинский округа города, где обеспечен приём населения для оказания консультационной помощи. О работе по эвакуации населения журналистам рассказал Владимир Чаюк. Так, на сегодняшний день организовано 28 эвакуационных пунктов, 19 из которых развёрнуты, а в 11 уже приняты люди. Всего эвакуировано 1896 человек, 1699 в Ленинском округе, 197 - в Центральном. В пунктах временного размещения находятся 699 человек. Организовано 3-х разовое питание, оказание медицинской и психологической помощи, кружки для детей. Особое внимание уделяется эвакуированным семьям. Всего таких семей 171, 166 из которых расселены в отдельные квартиры маневренного фонда. Остальные семьи будут переселены в ближайшие 2 дня. Также среди эвакуированных находятся 19 инвалидов, из которых 4 человека находятся в больнице, а 15 человек размещены в Краевом доме ветеранов. Для организации комфортного пребывания людей в ПРВ Правительством края приобретены 74 телевизора, ещё 50 поступят в ближайшее время. Кроме этого, планируется закупить около 100 холодильников. Подводя итоги прессконференции В. Чаюк отметил, что для ликвидации последствий наводнения в Хабаровском крае, в количестве 9,75 тонн закуплен препарат для дезинфекции жилых помещений, который будет выдаваться гражданам, чьё жильё возможно будет восстановить.

Хабаровск

— C рабочим визитом дальневосточную столицу посетил заместитель председателя правительства $P\Phi$ Аркадий Дворкович

Он совершил облет подтопленных территорий и увидел масштаб природной катастрофы. «Местные власти сработали весьма оперативно. Благодаря этому удалось сохранить многие дома и территории в приемлемом состоянии. Сейчас нужно решать вопрос подготовки к отопительному сезону. Многие дома остались в пригодном для проживания состоянии. Но необходимо проводить просушку, и делать это правильно: в противном случае могут наступить неприятные последствия – вплоть до разрушения. Я вижу, что местные власти готовы к этой работе, знают, что делать», - отметил он. Также заместитель председателя правительства сообщил, что в соответствии с указаниями президента продолжается выплата компенсаций пострадавшим. В регионе уже приступили к ликвидации последствий наводнения. «Сейчас задействованы средства из резервного фонда, в будущем году расходы на восстановление последствий ЧС будут учитываться при составлении бюджета», - проинформировал зампред. Также решается вопрос о расселении тех, кто уже не сможет вернуться в свои дома никогда. Для таких пострадавших будет строиться новое жилье. «Сейчас местные власти разрабатывают предложения о выделении участков земли, где будут строиться новые дом для пострадавших», - сообщил А.Дворкович.

— Помощь городу, пострадавшему от наводнения, пришла из японской Ниигаты – побратима дальневосточной столицы

Миллион иен переведено на счет, открытый администрацией Хабаровска для оказания помощи людям, попавшим

в бедственное положение. «Япония - страна, то и дело страдающая от стихийных бедствий, поэтому мы, как никто другой, осознаем мощь природы перед человеком. В тяжелое для нас время мы всегда ощущаем поддержку многих стран, включая нашего соседа - Россию. Пословица гласит: «Друг познается в беде». Чтобы хоть немного приблизить момент восстановления Хабаровска после наводнения, наш город переводит на счет Хабаровска денежную помощь в размере 1000000 иен», сказано в письме, которое подписали мэр Ниигаты Акира Синода и председатель муниципального собрания Цунэёси Сида. В послании, адресованном мэру Хабаровска Александру Соколову и председателю городской думы Сергею Савкову, руководители города-побратима желают всем жителям дальневосточной столицы скорейшего возвращения к нормальной жизни. Муниципалитет Ниигаты также развернул среди жителей этого японского города кампанию по сбору средств в фонд помощи пострадавшим от паводка на Амуре. Финансовую поддержку для пострадавших от наводнения хабаровчан окажет и общество международных связей Ниигаты. Напомним, Ниигата является самым давним городом-побратимом дальневосточной столицы – истоки дружбы с ним уходят в лето 1964 года.

Амурская область

Благовещенск

— Более 80 миллионов рублей выплачено пострадавшим от паводка благовещенцам

В администрации Благовещенска продолжаются компенсационные выплаты пострадавшим от паводка горожанам. На сегодняшний день, по словам начальника финансового управления Натальи Тришиной, гражданам, подавшим заявления на компенсацию ущерба, уже выплачено более 80 млн руб. Приоритет в выплате сейчас отдан единовременной помощи, ее размер – 10000 руб. на человека. Выплаты финансовой помощи гражданам, полностью утратившим имущество и попавшим в зону подтопления, также идут, размер такой помощи – 50000 или 100000 руб., в зависимости от степени ущерба. В таких случаях работа идет индивидуально с каждым заявителем. Приоритет отдается незащищенным слоям населения: многодетным семьям, пенсионерам, инвалидам, малоимущим. Как рассказала Н.Тришина, эта работа осложняется тем, что некоторые граждане подают заявления повторно, в расчете еще раз получить компенсацию. Заявления подает ктонибудь другой из членов семьи. Специалисты, ведущие прием, проверяют сведения заявителя по базе данных, и в день выявляются до 15 подобных случаев. «Работа администрации сейчас идет в жестком режиме, — говорит Н.Тришина, — финансовое управление, правовое – люди работают без выходных и до последнего посетителя. Я обращаюсь к жителям - внимательно заполняйте заявления, на какой вид финансовой помощи, и кого включаете в состав семьи. Обращайтесь за помощью к специалисту, чтобы не получилось, что все члены семьи написали заявления на получение финансовой помощи. Напоминаю, что незнание закона не освобождает от ответственности». Кроме того выплаты компенсаций осуществляются на дому тем гражданам, которые не имеют возможности прийти в администрацию самостоятельно (лежачим больным и инвалидам).

Астраханская область

Астрахань

— Плюсы перехода на патентную систему налогообложения

Количество предпринимателей, перешедших на патентную систему налогообложения (ПСН), постоянно растет. Об этом сообщает управление экономики и предпринимательства, торговли и транспорта администрации города Астрахани. Среди основных плюсов перехода на новый режим – освобождение от уплаты ряда налогов. Наиболее популярные сферы деятельности, в которых выбирают новую налоговую систему - аренда и пассажирские перевозки. В числе остальных - услуги фотоателье, фото- и кинолабораторий, проведение занятий по физической культуре и спорту, медицинская деятельность. Данный режим налогообложения применяется на добровольной основе и может совмещаться с другими режимами. Главный его плюс для индивидуальных предпринимателей освобождение от уплаты НДФЛ, налога на имущество физических лиц и НДС по деятельности, облагаемой в рамках патентной системы (за исключением НДС при импорте). Критериев, позволяющих применять патентную систему всего два. Во-первых, средняя численность наемных работников по всем видам деятельности не может превышать 15 человек. Во-вторых, предприниматель не должен осуществлять «патентные» виды деятельности в рамках договора простого товарищества или договора доверительного управления имуществом. Для того, чтобы перейти на ПСН необходимо подать заявление на получение патента не позднее 10 дней до даты начала применения данного режима в инспекцию по месту регистрации предпринимателя или в любой налоговый орган Астраханской области.

Волгоградская область

Волгоград

— Город расширил свое присутствие в мировой сети Интернет

Усилиями департамента зарубежных связей и управления информатизации администрации Волгограда запущен двуязычный сайт «Добро пожаловать в Волгоград Welcome to Volgograd». Основная задача сайта — продвижение ресурсов территории, положительного имиджа города в регионах России и на международном уровне. Концепция сайта заключается в том, чтобы стать универсальной точкой входа — то есть на данном сайте представлена не только собственная информация по всем сферам городской жизни, но и ссылки на внешние источники более подробных сведений. Контент сформирован на русском и английском языках.

Воронежская область

Воронеж

— Программа сохранения историко-культурного наследия приносит заметные результаты

На момент проведения еженедельного планерного совещания в мэрии основные мероприятия, посвященные Дню знаний, по докладам представителей УМВД и управления по делам ГО и ЧС в областном центре прошли без происшествий. Все 118 общеобразовательных и 174 детских дошкольных учреждения города открылись в новом учебном году торжественными мероприятиями с участием персонала, детей и родительского актива — доложил исполняющему полномочия главы администрации Воронежа Сергею Крючкову руководитель управления образова-

ния Константин Викторов. Далее руководители Коминтерновской и Центральной управ доложили о ходе подготовке к началу отопительного сезона. По их словам, готовность жилого фонда и объектов социальной сферы достаточно высокая - более 90% работы идут по графикам, и районы встретят начало нового отопительного сезона без срывов, обеспечив с первых дней население теплом. О работе по сохранению историко-культурного наследия Воронежа отчитался руководитель управления культуры Иван Чухнов. По информации И. Чухнов на сегодняшний день в Воронеже состоит на учете 894 объекта, относящихся к историко-культурному наследию, 530 из них - являются муниципальной собственностью. В 2010 году впервые в Воронеже была принята программа по их сохранению, рассчитанная на 2011-2013 годы, под которую в городском бюджете было заложено 24 млн руб. На эти средства в Воронеже отремонтированы мемориалы, братские могилы, установлено более 20 мемориальных досок и многое другое. На всех объектах историкокультурного наследия поэтапно будут установлены таблички с QR-кодом, чтобы каждый обладатель мобильного телефона, планшета и т.д. мог получить полную информацию о конкретном историческом объекте. Кроме того, средства на сохранение историко-культурного наследия поступают из областного бюджета. Так, 9 млн руб. использовано на реставрацию Тернового кладбища, 13 миллионов - на капитальный ремонт воинских захоронений (большая часть памятников была возведена сразу же в послевоенное время и за многие годы они пришли в крайне плачевное состояние), а на 2014 год планируется получение 32 млн руб., которые пойдут на мероприятия, связанные с подготовкой к 70-летию Великой Победы. В частности, открытие в «Музее диораме» уникальной экспозиции «Битва за Воронеж», изготовленной на основе новейших мультимедийных технологий. В планах городской администрации остается реконструкция исторической улицы старого города – Севостьяновского съезда, которая должна органично вписаться в комплекс Петровской набережной, а на месте проведения раскопок - Севостьяновский съезд, 24, где были найдены артефакты времен основания города, планируется строительство музея истории Воронежа.

Иркутская область

Братск

— В администрации города проводится системная работа про противодействию коррупции

Глава администрации города Елена Гольцварт провела совещание по вопросам исполнения муниципальными служащими Федерального закона «О противодействии коррупции» и исполнении администрацией города указа президента РФ «Вопросы противодействия коррупции». В апреле 2012 года в администрации создали Координационный совет по противодействию коррупции. Это только одно из многих направлений в системной работе по реализации Указа Президента. Также проводится антикоррупционная экспертиза муниципальных нормативных правовых актов и их проектов. Сведения о доходах должностных лиц администрации и руководителей структурных подразделений, а также членов их семей в обязательном порядке размещаются на официальном сайте городской администрации. Планомерно осуществляется администрацией принцип прозрачности бюджета. Ежегодно проводятся публичные слушания по проекту бюджета города на очередной финансовый год и по годовому отчету об исполнении бюджета. Проект бюджета, утвержденный бюджет и все изменения к нему, годовой отчет размещаются на официальном сайте администрации города и публикуются в газете «Братские вести». Также на сайте публикуется и другая информация о ходе исполнения бюджетного процесса. Регулярно на сайте размещается информация об объемах планируемых и фактически предоставленных за счет средств бюджета города муниципальных услуг (работ), перечне муниципальных услуг и стандартах их предоставления и другие материалы. Ещё один антикоррупционный фактор работы муниципалитета налажена система обратной связи. Любой братчанин может записаться на прием, как к главе администрации, так и к заместителям. Также, как сообщить о проблеме письменно или через интернет-приемную. На регулярной основе проводятся встречи с рабочими коллективами на городских предприятиях. Комментирует глава администрации Е.Гольцварт: «Я убеждена, что работа городской власти должна быть открытой и понятной для каждого братчанина. Поэтому в этом году мы внедрили систему электронной очереди в детские сады, сделали общедоступной информацию о переселении из ветхого и аварийного жилья, продолжаем практику проведения электронных конкурсов и торгов. Мы размещаем муниципальные заказы на специализированном интернет-портале Российской Федерации. Таким образом, мы создаем условия для эффективного общественного контроля и защиты прав горожан». В планах администрации создание единого городского интернет-портала, в котором будет сосредоточена информация о жилищно-коммунальном хозяйстве Братска. В частности, на этом портале будет представлена информация о тарифах, отчеты управляющих организаций и поставщиков ресурсов, рекомендации по созданию ТСЖ и Советов по управлению многоквартирными домами и другие сведения.

— Изменения в Устав города одобрены

Состоялись публичные слушания по вопросу внесения изменений в Устав города, которые подразумевают возвращение прямых выборов мэра, который возглавит администрацию города. Мэр будет выбираться не из числа депутатов, как сейчас, а всенародным голосованием — сроком на 5 лет. Для участия с слушаниях было зарегистрировано 98 человек. В зале заседаний, где проходило мероприятие, присутствовали представители общественности, почетные граждане, депутаты Думы, мэр города Константин Климов, глава администрации Елена Гольцварт. Предложенные изменения в Устав были поддержаны большинством голосов. 96 — «за», 2 человека воздержались. Проект решения по изменениям в Устав будет рассмотрен на заседании депутатской комиссии, затем на заседании Думы в конце сентября.

— Развитие округа при прямом участии населения Глава администрации Елена Гольцварт провела встречу с трудовым коллективом предприятия «Промышленная металлургия». Решение проблем и развитие Правобережного округа на особом контроле у главы администрации города Елены Гольцварт. В принятии решений глава администрации учитывает мнение жителей округа. Много вопросов и предложений от братчан поступают в ходе встреч главы с трудовыми коллективами. Так было и на встрече Е.Гольцварт с коллективом предприятии «Промышленная металлургия». Кадровые проблемы в здравоохранении, развитие мест отдыха и благоустройство дворов, содействие бизнесу, программа ликвидации очеред-

ности в детские сады... Е.Гольцварт всегда начинает встречи с коллективами с рассказа об общем положении дел в городе и перспективах развития отдельных районов. А так как это предприятие находится в Правобережном округе, то разговор шел прежде всего о нём. Например, о том, что уже сделано и что планируется сделать по скверам Гидростроителя и Осиновки. Здесь предстоит выполнить большой объем работ. Так уже разработан проект благоустройства в сквере возле ДК «Транспортный строитель» и в следующем году этот сквер ожидает масштабное обновление. Как и остальных мест отдыха в Правобережном округе. Вопросы, которые задавали рабочие «Промышленной металлургии» главе администрации были разными. Начиная от разметки на дорогах и заканчивая уличным освещением на отдельных участках округа. В том числе, спрашивали о реконструкции действующего и строительстве нового крытого корта. Отвечая на вопрос Е.Гольцварт сказала: «Я за то, чтобы действующий корт сохранить, сделать его максимально удобным. Но вместе с вами предстоит определить место, где можно поставить новый корт. Сегодня речь идет о том, что за счет средств группы «Илим» (100 млн руб. они выделяют городу в рамках муниципально-частного партнерства), и за счет областной программы, такие корты у нас будут построены во всех трех округах». В Правобережном округе остро стоит вопрос с переселением из ветхого и аварийного жилья. Отвечая на вопросы по этой теме, глава администрации проинформировала о программе по переселению из ветхого и аварийного жилья, финансировании мероприятий из источников всех уровней, активной поддержке Братска в решении этой проблемы со стороны губернатора Приангарья Сергея Ерощенко. Е.Гольцварт отметила, что система отлажена и прозрачна. Вся информация по порядку переселения размещается на официальном сайте администрации города. «На сайте администрации размещена информация по реализации программы, есть все дома с адресами. И там указаны примерные года переселения. Они очень далекие. Но сейчас они значительно приблизятся в связи с тем, что средств будет больше, и мы будем строить целыми микрорайонами. Поэтому переселение из ветхого жилья у нас в перспективе пойдет гораздо быстрее», - сказала Е.Гольцварт. То, что город получит дополнительные средства, подтвердил во время недавнего визита и губернатор области С.Ерощенко.

Кемеровская область

Кемерово

— Активизировались продажи электронных транспортных карт школьника

В новом учебном году заметно активизировались продажи электронных транспортных карт школьника — за пять дней сентября было активировано и пополнено более 2400 электронных проездных. Напоминаем, транспортная карта школьника предназначена для оплаты стоимости проезда в автобусах, троллейбусах и трамваях в размере 50% от установленного тарифа за проезд. С 1 апреля 2013 года стоимость проезда для школьников по Транспортной карте составляет 6 руб. и 7 руб. в режиме движения «Экспресс». Карту можно приобрести в киосках продаж и пополнений Транспортной карты. Адреса киосков указаны на сайте, также на каждом киоске продаж Транспортной карты есть список адресов пунктов пополнения. В начале учебного года специалисты УЕЗТУ разместили на информационных стендах школ города подробную инфор-

мацию о транспортной карте школьника и местах её пополнения. В Кемерове в продаже есть Карты школьника двух видов: пластиковые и картонные. Стоимость подключения картонной карты составляет 30 руб., пластиковой — 70 руб. Для оплаты проезда в транспорте для учащихся 8-11 классов необходимо наличие справки с фотографией, выданной школой. Удобство транспортных карт кемеровские школьники оценили. С начала действия проекта в январе 2010 года в Кемерово продано более 43500 транспортных карт школьника. В 2013 году их приобрели уже более 5100 учеников.

Липецкая область

Липецк

— Сергей Капцов убедил депутатов в необходимости постоянной работы горизбиркома

На очередной 39-й сессии Липецкого городского Совета депутаты повторно рассмотрели вопрос о предоставлении городской избирательной комиссии статуса юридического лица. Со второй попытки ее председатель С.Капцов сумел убедить парламентариев в обоснованности этого решения. Главный выборщик Липецка подробно рассказал депутатам о последних изменениях в избирательном законодательстве, которые стали причиной серьезного увеличения объема его работы. В первую очередь это смешанная система, по которой в будущем будет избираться, в том числе, и горсовет. Помимо одномандатников своих кандидатов выставят представители политических партий. При этом для самовыдвиженцев порог необходимых к сбору подписей на сегодня снижен всего до 0,5% от населения округа, а для партий регистрация стала практически уведомительной. «Когда я докладывал на прошлой сессии, в Липецке было зарегистрировано 32 партии. Сегодня к ним прибавилось еще две. Все они имеют право участвовать в выборах без сбора подписей и будут это делать», подчеркнул С.Капцов. Он добавил, что помимо работы с возросшим количеством кандидатов его ведомству необходимо обучать членов участковых комиссий, а в идеале еще и вести работу по повышению ее избирательной активности населения. Таким образом, по мнению Сергея Капцова, за отведенные сегодня сроки такой объем работы выполнить невозможно. Большая часть российских муниципалитетов уже пошла на предоставление выборщикам статуса юрлица. Например, среди 17 городов ЦФО с населением более 200 тыс. человек без постоянных избиркомов остались только 3, включая Липецк. Для принятия решения о предоставления городской избирательной комиссии возможности работать на постоянной основе на сессии в марте не хватило одного голоса. На этот раз большинство депутатов все же проголосовало «за». В избиркоме Липецка будут постоянно трудиться четыре человека.

Магаданская область

Магадан

— B областном центре появится детский сад, оборудованный по технологии «Умный дом»

Через несколько месяцев дошкольное учреждение под номером 50 станет самым современным в Магадане. Капитальный ремонт в детском саду ведут уже 6 месяцев. Темпы работ ускорили, чтобы сдать объект до Нового года. Предварительное название детского сада — «Электроник». Он должен стать одним из самых инновационных. В первую очередь нововведения коснуться системы энерго- и теплосбережения. По словам генерального ди-

ректора ОАО «МагаданпромстройНИИпроект» Олега Прошкина, комфортная температура в помещениях будет поддерживаться круглогодично. Система подогрева позволит сберегать тепло даже в период отключения центрального отопления. В помещениях установят бойлеры. Готовить еду будут на кухне, оснащенной последними современными новинками. Но и это еще не все. Внутри помещение будет оснащено по системе «Умный дом». Туалетные комнаты оборудуют смесителями с фотоэлементами и датчиками движения. В группах появится автономная система обогрева. Детский сад, которому смело можно будет присвоить пять звезд, потребовал серьезных финансовых затрат. Необычным станет и фасад здания. Его обошьют специальными панелями с наполнителем, который позволит сохранять тепло. Яркое оформление станет еще одним сюрпризом для маленьких колымчан. -На ремонт детского сада планируется затратить 60 млн руб. из федерального бюджета, еще около 30 млн руб. предусмотрено в городском бюджете, чтобы обеспечить софинансирование этого объекта, - рассказал заместитель мэра Магадана Юрий Гришан. Вместе с реконструкцией детский сад сменит и статус. Из специализированного санаторного для тубинфицированных детей он превратится детский сад комбинированного типа. Всего появится порядка 140 новых мест.

Новосибирская область

Новосибирск

— Ликвидация парковочных карманов на Красном проспекте поможет развитию бизнеса

На Красном проспекте заканчивается ликвидация парковочных карманов. Эксперты уверены, что этот шаг не только позволит избавить от заторов главную магистраль города, но и способствует развитию бизнеса. «Ликвидация 180 парковочных мест – это не трагедия для города, – убежден декан факультета бизнес-информатики СГУПС профессор Валерий Хабаров. - Эта ситуация высветила наболевшую проблему создания транспортной стратегии города. Нам надо переходить в другой режим жизни. Каждый год в городе появляется 40 тыс. автомобилей. Проблема парковок возникнет очень остро, если не сегодня, то завтра. Красный проспект в этом смысле является неким прецедентом, который мы создаем для того, чтобы эту проблему решать». По мере ликвидации парковочных карманов на Красном проспекте скорость движения общественного транспорта по четной стороне проспекта, которая в среднем составляла 23 км в час, за минувшую неделю увеличилась на 4,5%, по нечетной стороне, где работы еще не закончились, - на 3,5%. «Основная тенденция устойчивого развития городов - личным автомобилям в центре города нечего делать, - подчеркнул доцент НГТУ Михаил Никулин. – Это выгодно, в том числе, и предпринимателям, которые имеют бизнес на центральных улицах, обеспеченных надежным общественным транспортом с высокой пропускной способностью. В центральных городах Европы, которые начали применять эту стратегию с конца 80-х годов, наблюдается всплеск покупательской способности, а, следовательно, и рост бизнеса». По словам заместителя мэра - начальника департамента транспорта и дорожно-благоустроительного комплекса мэрии города Новосибирска Валерия Жаркова, стратегия обеспечения приоритета движения общественного транспорта на всех магистральных улицах города является одним из основных направлений работы департамента. «Красный проспект – это первый этап в данном направлении, – отметил В.Жарков. – Совместно со специалистами СГУПС мы приступили к созданию транспортной модели города, с помощью которой будем рассматривать различные варианты развития транспортной инфраструктуры».

— Новосибирцы готовы помочь пострадавшим от наводнения

В Новосибирске стартовала акция в поддержку пострадавших от наводнения жителей Дальнего Востока. Сбор необходимых вещей продлится до 20 сентября. Как рассказала председатель комитета по делам молодежи мэрии Ирина Соловьева, в первый же день новосибирцы откликнулись на призыв мэра Владимира Городецкого помочь детям и взрослым Хабаровского края, пострадавшим от паводка. Горожане интересуются, какие товары в первую очередь будут приниматься, как их будут сортировать и транспортировать, где расположены пункты приема. Акция «Рука помощи» по сбору жизненно важных вещей пострадавшим от наводнения жителям Дальнего Востока проходит с 10 по 20 сентября в крупных торговых центрах города. Также определены пункты приёма вещей в разных районах города для проведения сортировки и подготовки к отправке в Хабаровск. В точки сбора уже приносят детские вещи, носки, комплекты постельного белья, подушки, зубные щетки, порошки, мыло и другие товары первой необходимости вплоть до влажных салфеток. «Все товары собираются под роспись, мы очень строго следим за тем, чтоб ни одна вещь, принесенная не была потеряна», И.Соловьева. По словам председателя комитета по делам молодежи мэрии, пока идет масштабная разъяснительная работа по телефону и в сети Интернет. Только за вчерашний день на горячую линию в центр «Пионер» поступило 127 звонков. «Мы понимаем, что первый день - это только начало, - отметила И.Соловьева. - Уже откликнулись и предприятия, которые узнают, как можно передавать собранные вещи, куда направить денежные средства. Радует, что люди интересуются и готовы помогать».

— Каждое здание получит паспорт фасада

Дома, расположенные на главных магистралях Новосибирска, необходимо в первую очередь привести в соответствие с паспортами фасадов зданий. Об этом сегодня сообщил начальник Главного управления архитектуры и градостроительства мэрии Игорь Лукьяненко. «Начнем с магистральных улиц, которые в первую очередь формируют облик города, - сказал И.Лукьяненко. - Затем постепенно необходимо создавать качественную жилую среду в спальных микрорайонах». В 2011 году были внесены изменения в 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в РФ». В перечне вопросов местного значения городского округа обозначено утверждение правил благоустройства городской территории, которые в свою очередь устанавливают и требования по содержанию зданий (сооружений) и земельных участков, на которых они расположены. В 2012 году решением Совета депутатов города Новосибирска от 27 июня 2012 года № 640 были приняты Правила благоустройства территории Новосибирска. 16 августа 2013 года постановлением мэрии определен порядок выдачи паспортов фасадов зданий и сооружений на территории Новосибирска. Документом предписано, что всем собственникам зданий (кроме индивидуальных жилых домов) необходимо получить паспорт фасада в течение двух лет. В перечне документов, с которыми необходимо обратиться в Главное управление архитектуры и градостроительства мэрии для получения паспорта фасада: заявление, документ, подтверждающий полномочия заявителя, чертеж фасада здания, фотоизображение общего вида здания, список элементов фасада и их описание. Документ утверждается главным архитектором Новосибирска. Процедура подготовки и выдача паспорта фасада в Главном управлении архитектуры и градостроительства мэрии составляет 58 дней. После этого все предполагаемые изменения необходимо согласовывать с собственником здания, управляющей организацией, районной администрацией, главным художником города и Росохранкультурой (в случае, если здание относится к объектам культурного наследия или памятником архитектуры). За нарушение внешнего вида фасада предусмотрен административный штраф. Для граждан от одной до четырех тысяч рублей, для должностных лиц – от четырех до десяти тысяч рублей, для юридических лиц – от десяти до двадцати тысяч рублей. «С тех пор как вышло постановление мэрии, у горожан появилось очень много вопросов, касающихся законности установки пластиковых окон, - сообщил И.Лукьяненко. -Пластиковые окна не нарушают внешний облик обычного здания. Это может касаться отдельных объектов, которые являются памятниками архитектуры, в которых белый пластик смотрится не гармонично. На сегодняшний день существуют технологии, позволяющие изготавливать пластиковые перелеты «под дерево», поэтому решить этот вопрос возможно. Что касается остекления лоджий и установки кондиционеров – для этого и раньше требовались соответствующие согласования».

Омская область

Омск

- Первый пароконвектомат появился в детском саду Оценить блюда, приготовленные на пароконвектомате, пригласили родителей малышей, посещающих Центр развития ребенка — детский сад. В этом дошкольном учреждении появилось современное оборудование, которое позволяет готовить еду быстрее и сохранять в ней больше полезных веществ. По информации городского департамента образования, в прошлые несколько лет пароконвектоматы появились в 20 омских школах. Блюда, приготовленные на современном оборудовании пришлись по вкусу и ученикам, и учителям. Такое оборудование появилось в дошкольном учреждении, детском саду. Наталия Лисникова, директор «Центра развития ребенка – детского сада» отмечает: «Согласно предложениям Фонда школьного питания, в возрасте от года до пяти лет малышу необходимо обеспечить возможность правильно питаться и потреблять здоровую пищу. Очень важно оградить его на этот период от сладостей и газированной воды. Если говорить о режиме дня, то специалисты сошлись во мнении о необходимости для малышей частых, но лёгких перекусов, так как у детей высокие потребности в энергии, но небольшие желудки. В итоге было принято решение о выделении времени на завтрак, утренние закуски, обед, полдник и послеобеденное чаепитие. Детям очень нравятся запеканки, каши и вторые блюда, поэтому, когда дети приходят домой, они все еще сыты». В новом пищеблоке 18 цехов, оборудованных универсальными машинами приготовления. Требования к приготовлению пищи для «самых маленьких» высокие. Минимум соли и сахара блюда диетические. Режимы пароконвектомата позволяют в одном устройстве применять различные способы приготовления продуктов: обжарка, припускание, низко-

температурный пар, запекание, разогрев, расстойка, выпечка, варка на пару, тушение, регенерация. Значит, меню воспитанников детского сада теперь станет разнообразнее и вкуснее, а время приготовления уменьшится. Шефповар детского сада Людмила Куценко приводит конкретные примеры: «Приготовление первого блюда в обычном шкафу занимает 1,5 часа, здесь за 40 минут, если выпечку раньше делали 40 минут, то здесь за 15. Ускоряет процесс приготовления, ведь у нас 400 детей». Светлана Козлова, руководитель сектора содействия в организации питания департамента образования администрации города сообщила: «Сейчас очень много детей, которые с детства имеют заболевания желудочно-кишечного тракта, а поэтому мы стараемся, чтобы у нас в детских учреждениях было горячее питание. Для этого поочередно мы модернизируем и оснащаем пищеблоки школ и детских садов. В школах такие пароконвектоматы установлены в 20 столовых, детский сад — первый. На полное оснащение этого пищеблока из городской казны выделили около трех миллионов рублей. Такую технику со временем планируется установить во все детские сады города».

Самарская область

Тольятти

— Состоялась встреча с делегацией из Франции

В конференц-зале мэрии состоялась встреча руководства города с представителями высших инженерных школ Франции. Иностранные гости прибыли в Тольятти во главе с атташе по академическому сотрудничеству Посольства Франции в России Гийомом Гареттой с целью установления тесных контактов в области высшего профессионального образования. Как отметил господин Гаретта, французская сторона всерьез заинтересована в сотрудничестве с университетами Самарской области для подготовки квалифицированных кадров в сфере индустрии. Руководители инженерных программ высших школ Франции из таких городов как Нанси, Сент-Этьен и Алес презентовали свою структуру образования, отметив, что международный обмен опытом откроет новые возможности для французских и тольяттинских студентов. К примеру, Франция является одной из первых стран, в которой был введен стандарт так называемых двойных дипломов. Это позволяет студенту по окончании вуза получить на руки сразу два диплома российского и французского образца. Подводя итоги встречи, руководитель аппарата мэрии Ирина Свешникова сказала, что тольяттинская сторона готова рассмотреть данное предложение более детально и в будущем будет только способствовать развитию дружеских отношений между вузами Тольятти и Франции. Сегодня в рамках своего визита в Тольятти иностранная делегация посетила парк в сфере высоких технологий Жигулевская долина, Тольяттинский госуниверситет и ОАО АВТОВАЗ. Завтра гости из Франции планируют провести ряд встреч в Самаре. В частности представители образовательной сферы встретятся с руководством Самарского государственного университета и Самарского государственного технического университета, а также с Министром науки и образования Самарской области Владимиром Пылевым. Кроме того, иностранные гости посетят Межвузовский международный центр образования и науки и проведут рабочую встречу с представителями ЗАО ГК Электрощит-ТМ.

Сахалинская область

Южно-Сахалинск

— Муниципалитет с Днем города поздравили члены делегации из города Ансана

Южно-Сахалинск с наступающим Днем города поздравили члены делегации из г.Ансана (Республика Корея) во время встречи в администрации Южно-Сахалинска. Свои пожелания они адресовали мэру Андрею Лобкину. Глава областного центра поблагодарил гостей за поздравления и отметил, что этот визит имеет важное значение для развития дружеских отношений двух городов. Сегодня в островном регионе одна из самых многочисленных в России корейских диаспор – более 30 тыс. человек. И большая их часть живет в Южно-Сахалинске. В 2011 году было подписано соглашение об установлении побратимских отношений между Южно-Сахалинском и самым русским корейским городом - Ансаном. Именно туда выехали и постоянно проживают там более тысячи бывших сахалинцев, вернувшихся на историческую родину. - Мы не делим наших горожан на русских и корейцев, среди представителей вашей национальности есть немало замечательных людей, чей вклад в развитие города сложно переоценить. Это наши замечательные спортсмены, представители различных творческих коллективов и объединений, общественные деятели. С участием корейского бизнеса сегодня в Южно-Сахалинске строятся торговые центры, гостиницы. Все это благоприятно сказывается на развитии экономики областного центра и, самое главное, на благополучии наших горожан, - сказал А.Лобкин. В свою очередь генеральный директор управления международных отношений администрации г.Ансана Квон О Дал пожелал Южно-Сахалинску процветания и пригласил А.Лобкина посетить г.Ансан в мае 2014 года, когда будет проводиться традиционный международный фестиваль культуры и искусства. Его участником в этом году стал южно-сахалинский ансамбль «Русский терем». В завершение встречи стороны обменялись сувенирами и сделали фото на память.

— Делегация представителей городов северного Хоккайдо посетила администрацию областного центра

Представители 6 городов северного Хоккайдо посетили администрацию Южно-Сахалинска. Официальные делегации из Асахикавы, Вакканая, Румои, Сибецу, Момбецу, Наёро приветствовали мэр Андрей Лобкин, председатель городской Думы Сергей Дмитриев, первый вице-мэр Сергей Надсадин, а также вице-мэр, руководитель аппарата администрации г.Южно-Сахалинска Алексей Лескин. Обращаясь к гостям из Страны восходящего солнца, Андрей Лобкин поблагодарил японских коллег за инициативу проведения выставки-ярмарки товаров из городов северного Хоккайдо, которая прошла в Южно-Сахалинске в минувшие выходные. В рамках выставки-ярмарки мэр Южно-Сахалинска А.Лобкин, мэр г. Асахикава М.Нисикава, мэр г.Вакканай Х.Кудо и генеральный директор компании Kyokuichi Co.,Ltd Т.Накагава подписали соглашение о взаимном сотрудничестве по вопросу создания на территории городского округа «Город Южно-Сахалинск» агропромышленного парка. Подобный экономический документ подписан в областном центре впервые. Это позволит вывести взаимоотношения между городами на новый уровень и наладить сотрудничество в сфере экономики. – Для нас Япония, в особенности Хоккайдо, не просто сосед на географической карте, а партнер по реализации ряда социально-экономических проек-

тов. Уже более 45 лет побратимом Южно-Сахалинска является город Асахикава, тесные отношения мы поддерживаем также с Хакодате, Вакканаем и рядом других городов. Мы готовы к дальнейшему сотрудничеству по разным направлениям — будь то культурные связи, строительство дорог, реализация совместных сельскохозяйственных проектов. Что же касается организации и проведения выставок-ярмарок японской продукции, мы приложим максимум усилий для того, чтобы подобные мероприятия стали традиционными, — заявил А.Лобкин. В завершение официальной части визита стороны обменялись сувенирами и приняли участие в коллективном фотографировании.

Свердловская область

Екатеринбург

— Евгений Ройзман поедет в «школу мэров»

Избранный глава столицы Среднего Урала Евгений Ройзман приглашен в Москву на учебу для мэров. В октябре там пройдут семинары в рамках мероприятий высшей школы административного управления - совместного проекта администрации президента, Сбербанка и Российской академии народного хозяйства и госслужбы. Одна из главных целей мероприятия - научить мэров городов взаимодействовать с властями всех уровней, в первую очередь с губернаторами. Помимо вопросов о взаимодействии с разными уровнями власти лекторы должны прочитать градоначальникам курсы по урбанистике, развитию экономики и промышленности. Евгений Ройзман положительно отреагировал на приглашение принять участие в семинаре. «Это было бы очень интересно, конечно, приму участие в таком мероприятии, - сказал глава Екатеринбурга.

Томская область

Томск

— Городские власти усиливают работу с предприятиями-должниками

В мэрии состоялась расширенная комиссия по пополнению доходной части городского бюджета. Помимо представителей городской и районных администраций, объединений работодателей, пенсионной и налоговой служб впервые в работе комиссии приняли участие городские депутаты и и.о. мэра г.Томска Евгений Паршуто. На заседании ПДК было рассмотрено состояние дел восьми производственных предприятий города, которые задолжали более 30 млн руб. по уплате НДФЛ и более 13 млн по арендным платежам за землю. Кроме того, предприятия имеют более 20 млн руб. долга в пенсионный фонд РФ. Представители одного из крупных томских предприятий, задолжавшего по НДФЛ 11,2 млн руб. и 9,6 млн руб. отчислений в пенсионный фонд, пояснили членам комиссии, что смогут начать гашение долга уже в октябре, после заключения контракта на поставку своей продукции. Представитель еще одного предприятия, задолжавшего по уплате НДФЛ 158 тыс. руб., 743 тыс. руб. по уплате земельного налога и 266 тыс. в пенсионный фонд, пояснила, что долги сложились вследствие того, что деятельность предприятия носит сезонный характер и намерена оплатить задолженность в ближайшее время. Кроме того, было отмечено, что планируется запуск производства новых материалов, что позволит вовремя платить налоги, расширить штат сотрудников и повысить им заработную плату. И.о. мэра Томска Евгений Паршуто подчеркнул, что пополнение бюджета одна из главных задач, которая

стоит сегодня перед администрацией Томска. В связи с этим работа с предприятиями-должниками будет усилена. Для этого в состав комиссии по пополнению доходной части бюджета планируется включить представителей прокуратуры и регионального УМВД.

— Сергей Ильиных: все социальные обязательства будут выполнены в полном объеме

В Томске создана рабочая группа по оптимизации расходов городского бюджета. Такое решение было принято после состоявшегося расширенного заседания комитета по бюджету, экономике и собственности, на котором депутаты обсуждали представленный администрацией города отчет о перспективах исполнения бюджета в 2013 году. Сергей Ильиных, председатель Думы города Томска, прокомментировал возможную корректировку параметров городского бюджета: - Сегодня общая ситуация стала основанием для обсуждения доходов и расходов, предусмотренных на 2013 год, на всех уровнях бюджетной системы. Фактические темпы роста экономики отличаются от ожидаемых, что затрагивает, в том числе, и Томск. Кроме того, запланированные ранее администрацией города темпы реализации земельных участков не удалось выдержать, также не наблюдается высокого интереса со стороны потенциальных покупателей к приватизируемому муниципальному имуществу. В результате, не выполняются планы по доходам бюджета. Ситуация не критичная, но ждать до конца года, когда начнутся проблемы с выполнением расходных обязательств, мы не будем. Считаем, что секвестр бюджета преждевременен. Мы не идем на эту меру. А вот посмотреть приоритетность расходов и какие-то из них приостановить до прояснения ситуации с бюджетом до конца года - это целесообразное решение. Для этого создана рабочая группа, куда вошли представители городской администрации и депутаты. К следующему заседанию комитета по бюджету, экономике и собственности предложения от рабочей группы будут озвучены. При этом расходы на функционирование бюджетных учреждений, на выплату социальных обязательств, пособий и льгот будут, безусловно, профинансированы в полном объеме.

Ханты-Мансийский автономный округ

Нефтеюганский район

— Достойный труд – безопасный труд

Нефтеюганский район – стабильная благополучная территория, где по итогам экономической деятельности хозяйствующих субъектов в первом полугодии 2013 года на предприятиях не было зафиксировано ни одного случая травмирования работников. В Югре проанализировали ситуацию, сложившуюся в муниципальных образованиях по производственному травматизму за 6 месяцев. По данным Государственной инспекции труда на предприятиях, работающих на территории округа, произошло 75 происшествий, в которых пострадали более 80 работников. В Нефтеюганском районе не зафиксировано ни одного тяжелого, группового и несчастного случая со смертельным исходом. Это является результатом комплексной работы органов социального партнерства Нефтеюганского района, направленной на обеспечение безопасности трудовой деятельности на предприятиях. Глава Нефтеюганского района Владимир Семенов поддерживает основную идею Международной организации труда: «Достойный труд – это безопасный труд»: «Обеспечение приоритета сохранения жизни и здоровья работников на предприятиях яв-

ляется одним из основных направлений социальной политики муниципального образования».

— Принятые решения должны иметь практическую пользу

Глава региона провела сегодня очередное заседание Совета по развитию информационного общества. На нем обсуждались вопросы, посвященные информационным технологиям, ориентированным на практическую пользу для массового потребителя и расширение охвата такими услугами югорчан. Один из них касался создания регионального сегмента системы «Электронный бюджет». «Переход на открытый и подотчетный для граждан формат главного финансового документа непосредственно связан с внедрением методов «программного бюджета», в которых каждой бюджетной «инъекции» точно соответствует заранее запрограммированные цель и результат. Югорчане должны видеть и понимать, как работают общественные финансы, и «Электронный бюджет» станет основой для выработки такого представления», - подчеркнула, открывая заседание Совета, Наталья Комарова. Также среди возможностей, к которым жители автономного округа должны получать круглосуточный и дистанционный доступ, губернатор назвала работу архивов. «В них содержатся данные, востребованные не только профессиональными историками и экспертами, но и каждыми из нас. Это соответствует потребностям югорчан, наша историческая память со временем должна быть оцифрована - мы идем в этом отношении», - пояснила глава региона. Отметим, что для разработки и внедрения системы «Электронный бюджет» было принято решение о создании специальной межведомственной рабочей группы, которая уже к середине декабря 2013 года представит комплексные планы и сетевые графики по решению этого вопроса. Следующий вопрос повестки заседания Совета касался создания экспертно-аналитических систем управления в здравоохранении. В ходе его обсуждения Н.Комарова проинформировала коллег о том, что уровень югорской медицины по большинству показателей опережает среднероссийский, но существуют и такие области, в которых требуется усилить работу. В частности, это заболеваемость и смертность от онкопатологии, эффективность профилактических мероприятий и возможности по заблаговременному предсказыванию вспышек опасных инфекций в автономном округе.

Ямало-Ненецкий автономный округ

Новый Уренгой

— Коррупцию свести к минимуму — на решение такой задачи сегодня направлены силы и органов местного самоуправления и различных структур

В Администрации города сегодня состоялось заседании Межведомственного совета при Главе Администрации города по противодействию коррупции в муниципальном образовании. За круглым столом рассмотрели четыре вопроса. Первый из них – реализация в первом полугодии 2013-го года комплексной программы «Противодействие коррупции в муниципальном образовании город Новый Уренгой на 2012-2013 годы». Среди реализованных мероприятий члены совета отметили работу по проведению мониторинга изменений действующего законодательства. Так в целях своевременного учета и внесения соответствующих изменений в муниципальные правовые акты проведен мониторинг 107 муниципальных правовых актов. В рамках программы проведена проверка нормативноправовых актов на коррупциогенность. Также члены

Межведомственного совета рассмотрели вопросы о правоприменительной практике по результатам вступивших в законную силу решений судов, о мерах по повышению эффективности деятельности органов местного самоуправления по противодействию «бытовой» коррупции в социально-бытовых сферах и о мерах по противодействию коррупции при предоставлении государственных услуг в новоуренгойском отделе ГИБДД. По информации начальника ОМВД России по городу Новый Уренгой, в первом полугодии с заявлением о постановке на учет, снятии с учета транспортного средства в отдел обратились более двенадцати тысяч граждан. 469 человек подали заявку через единый государственный портал. Чтобы предотвратить факты коррупции в ГИБДД при сдаче квалификационных экзаменов на получение свидетельства о праве управления транспортным средством, руководство проводит плановые и внеплановые проверки, в классах установлены камеры видеонаблюдения, инспекторы, которые проводят теоретический экзамен, работают в режиме ротации. В целом, отметил Ю. Демченко, количество людей, которые обращаются за получением услуги через госпортал, увеличилось в четыре раза по сравнению с прошлым годом. Тем не менее, в первом полугодии на сотрудников ГИБДД поступило семь жалоб от граждан, которые сообщили, что не смогли своевременно поставить автомобиль на учет. По данным фактам проведены служебные проверки. В целом количество транспортных средств, зарегистрированных в городском отделе ГИБДД, приближается к 60 тыс. Это создает дополнительную нагрузку на личный состав госавтоинспекторов и очереди. Проблему может снять система «электронной очереди». Сегодня этот вопрос прорабатывается руководством ОМВД России по городу Новый Уренгой при поддержке Администрации города.

Салехард

— *Межмуниципальное сотрудничество*

Глава Администрации Салехарда Иван Кононенко посетил Лабытнанги. Во время праздничного концерта, приуроченного к юбилею города Семи лиственниц и состоявшегося в ДК «30 лет Победы», состоялось подписание трехстороннего соглашения между городами Салехард, Лабытнанги и Приуральским районом. Очередной шаг в развитии межмуниципального сотрудничества был сделан в торжественной обстановке в присутствии почетных граждан, старожилов и широких слоев общественности. Глава Салехарда Иван Кононенко, глава Приуральского района Андрей Нестерук и глава города Лабытнанги Олег Черевко подписали трехсторонний договор и озвучили свои намерения в развитии конструктивного сотрудничества. Среди целей соглашения - сотрудничество муниципалитетов в области культуры, образования, молодежной политики, упрочнение творческих и деловых контактов. Иван Кононенко поздравил жителей Лабытнанги с днем города и высказался о перспективах сотрудничества: «Наши муниципальные образования исторически являются частью одного дома - Ямала. Мы гордимся тем, что вместе трудимся здесь во благо наших муниципальных образований, округа и России! Дружба и взаимодействие между соседями всегда были и будут фундаментом в совместном развитии, в стремлении двигаться вперед. Мы готовы вместе решать общие задачи и стремиться к единой цели – эффективно работать для процветания Ямала и

России. Уверен, на этом пути нас всех ждет успех, нужно лишь плодотворно трудиться и поддерживать друг друга. И сегодня мы делаем еще один уверенный шаг для реализации этой цели. Пусть результатом совместных действий станут благополучие и комфорт жителей наших муниципальных образований!»

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ ГЛАЗАМИ СМИ

«Коммерсант»

— Муниципальный фильтр предлагают модернизировать Координационный совет (КС) неправительственных организаций по защите избирательных прав граждан определил две главные проблемы на региональных выборах. КС намерен обсудить с общественными организациями, Общественной палатой, президентским советом по правам человека и Центризбиркомом сложность проведения кампании в период летних отпусков, а также применение муниципального фильтра. Единственным членом КС, выступившим в защиту муниципального фильтра, был глава Совета муниципальных образований Москвы Алексей Шапошников. Он считает, что если «нормально работать, как, например, КПРФ в Москве, то у партий проблем со сбором подписей муниципальных депутатов не будет». Зато, отметил господин Шапошников, «муниципальный фильтр повернул партии лицом к муниципалам». В 12 из 16 регионов завершилась регистрация кандидатов на региональных выборах 8 сентября. Лидером по отказам стала партия «Гражданская платформа». В то же время малые партии активно размывают коммунистический и либеральный электорат... Ему ответил глава ассоциации «Гражданский контроль» Александр Брод, отметивший, что во многих регионах, где муниципалитеты находятся на большом расстоянии друг от друга, жалуются, что «очень сложно собирать подписи муниципальных депутатов», поэтому не надо ограничивать их одной подписью. Его поддержал член Общественной палаты (ОП), директор Фонда исследования проблем демократии Максим Григорьев. «Не раз было, что депутаты подписываются в пользу двух кандидатов, а регистрируется тот, в чью пользу подпись была поставлена раньше, — отметил он.-Создается правовая коллизия. Надо думать, как поправить это». «Общественность в регионах предлагает разрешить депутатам поддерживать любое количество кандидатов в губернаторы, а избиркомам всех регистрировать. Избиратели пусть потом сами решают, кого им избрать», — сказал член президентского совета по правам человека (СПЧ) Игорь Борисов. Глава КС Игорь Богданов предложил подправить избирательное законодательство, чтобы думские партии, а также партии, входящие в региональные законодательные собрания, были освобождены от сбора подписей муниципальных депутатов. Как он пояснил "Ъ", «парламентские партии были выбраны, избиратели им доверяют, и не надо это доверие еще раз подтверждать». К тому же, по его мнению, уменьшение конкурентов на муниципальном поле откроет двери для участия в выборах других партий, что сделает избирательные кампании более конкурентными и интересными для избирателей. Однако, как пояснил господин Богданов "Ъ", пока о своей идее он нигде не говорил: «Будем обсуждать с депутатами Госдумы, СПЧ, ОП, ЦИКом».

Мнение редакции может не совпадать с мнением автора

Выпускающая редакция ИБ МСУ — Ассоциация сибирских и дальневосточных городов:

Главный редактор — Малов Кирилл Владимирович

Выпускающий редактор — Семёнов Сергей Александрович

Тел.: (383) 223-85-00, факс: (383) 227-11-08

E-mail: press@asdg.ru

Адрес: 630099, г. Новосибирск, ул. Вокзальная магистраль, 16,

Исполнительная дирекция Ассоциации сибирских и дальневосточных городов